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El Consejo de Representantes de la 
Comisión Nacional de Salarios Mínimos 
anunció que para este primero de octubre 
el salario mínimo general en todo el país 
será de $ 70.10 pesos y además se atreven 
a manifestar con bombo y platillo que con 
este hecho el gobierno de la república que 
encabeza ENRIQUE PEÑA NIETO contribuye 
a resarcir la pérdida del poder adquisitivo del 
pueblo trabajador. 

Pero por otro lado, de acuerdo a datos 
del Centro de Análisis Multidisciplinario de 
la Facultad de Economía de la UNAM, en 
los últimos 25 años el salario mínimo se ha 
depreciado 76.3 por ciento, lo cual ha sido 
factor para que se incremente el número de 
pobres mientras que la riqueza se concentra 
en pocas manos. Y para no variar, en la 
Organización para la Cooperación y Desarrollo 
Económico (OCDE), que por cierto dirige el 
mexicano José Ángel Gurria, y que agrupa a 
34 países de los cinco continentes  entre los 
que destacan: Alemania, Francia, Turquía, 
Islandia, Irlanda, Corea, México, entre otros, 
lo que llama la atención es que de todas estas 
34 repúblicas, la nación azteca es la que tiene 
el salario mínimo más bajo, el más raquítico, 
el más miserable, incluso es el peor salario 
en toda América latina, ya que países como 
CHILE tienen un salario mínimo cinco veces 
superior al de MEXICO. 

Precisamente la misión principal de la 
OCDE es la de promover políticas públicas 
que mejoren el bienestar económico y social 
de las familias en el ámbito global y México 
buscando estos beneficios paso a formar 
parte de esta organización el 18 de mayo 
de 1994, para ser exactos hace 21 años, lo 
que significa que a más de dos décadas de 
formar parte de este organismo, de nada le ha 
servido a este país integrase a la OCDE, ya 
que desde entonces a la fecha la pobreza se 
ha incrementado en forma desproporcionada 
en todo el territorio nacional, a grado tal que 
la propia OCDE ha señalado que en los 
últimos 20 años los niveles de pobreza no 
han disminuido en MEXICO y por el contrario 
han aumentado, debido a la reducida tasa 
de crecimiento de la economía, aunado a la 

desigual distribución de los ingresos, donde un 
amplio sector laboral percibe bajos salarios. 

Por esta razón la OCDE recomienda al 
gobierno mexicano invertir más recursos en 
reducción de la pobreza y en el crecimiento 
de la productividad, así como en políticas 
urbanas y territoriales para que se tenga 
éxito en el combate en la pobreza y la 
pobreza extrema. Pero lo que la OCDE no 
señala, es que una de las principales causas 
generadora de los altos índices de pobreza, 
son los escandalosos niveles de corrupción 
que existen en MEXICO, lo que permite que 
la clase política gobernante desde los que 
ostentan regidurías, diputaciones locales o 
federales,  escaños en el senado, presidencias 
municipales, gobernadores y funcionarios 
de todos los niveles de gobierno, hasta los 
magistrados de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, ostenten enormes sueldos 
totalmente desproporcionados, como en 
el caso especifico de los magistrados que 
perciben  500 mil pesos mensuales, sin contar 
que el pueblo mexicano paga las campañas 
políticas y mantiene a los miles de parásitos 
incrustados en todos los partido políticos, 
mientras que el pueblo trabajador tiene que 
ganar salarios por una jornada laboral de 
8 horas por la irrisoria cantidad de $70.10 
pesos por día. 

Eso sin contar los cientos de diputados 
plurinominales que nada tienen que hacer 
en los congresos estatales y federales, por 
que no fueron electos por el pueblo pero que 
ganan millonarios ingresos, y a la vez, son 
beneficiarios por el sistema político mexicano 
por infinidad de privilegios, prebendas que les 
otorga el ostentar una posición política por 
demás deshonesta y que representa el común 
denominador  en la clase política gobernante, 
lo que viene a ser una de la principales causas 
de que el pueblo mexicano este inmerso en 
la más absoluta miseria ganando sueldos 
de hambre. Paradójicamente el Presidente 
de la Comisión Nacional de los Salarios 
Mínimos, Basilio González Núñez,  gana un 
salario anual cercano a los 3 millones de 
pesos. Estas incongruencias solo suceden 
en MEXICO.

Por 
Sergio Mejía 

CanoEl esplendor del populismo

CON PRECAUCIÓN
La palabra “populismo” no está registrada 

en el diccionario de la Real Academia Española 
de la Lengua (RAE) ni su plural “populismos”, 
palabra esta última a la que hizo referencia 
el presidente mexicano Enrique Peña Nieto 
ante la asamblea de la Organización de las 
Naciones Unidas en donde puso énfasis sobre 
su preocupación por los nuevos populismos 
tanto de izquierda como de derecha.

 Y he aquí una incongruencia, ya que cómo 
puede haber un populismo de derecha si quienes 
congenian con la ideología de derecha satanizan 
todo lo que lleve la raíz latina “populáris”, que 
huela a pueblo, a popular y por ende, que 
signifique cualquier clase de beneficio para la 
población. Aunque eso sí, todo político sea de 
derecha, centro o izquierda, basa su discursos 
cuando anda en campañas proselitistas en 
frases populistas que le lleguen al pueblo 
hasta lo más hondo de su ser y así tratar de 
ilusionarlo al máximo.

Esta declaración del presidente Peña Nieto 
ante la ONU tal vez en un corto plazo le sea 
contraproducente como casi siempre sucede  
con la mayoría de sus declaraciones públicas y 
en cierta forma se le revierta como un búmeran, 
porque precisamente en hacer creer al pueblo 
que ahora sí ha llegado quien acabará con las 
penalidades de los que menos tienen, hasta 
él mismo se basó en frases populistas cuando 
anduvo en campaña. Pero en cierta forma, ¿de 
qué otra forma se le puede llegar al pueblo si 
no es con frases alentadoras de que ha llegado 
su salvación? ¿Qué político que se precie de 
serlo o que tenga buenos asesores no echa 
mano de todo lo que huela a popular para 
atraer votantes?

Para la mayoría de la población es un hecho 
que todo cuanto oyen en campañas políticas, del 
candidato que sea y del partido que pertenezca 
son puras palabras que pocas veces o nunca 
se cumplen, y menos las promesas que señalan 
que se acabará con la pobreza, pues en el 
hipotético caso que en verdad se llegara a 
abolir la pobreza, ¿a quiénes se dirigirían 
entonces los candidatos? Es obvio que siempre 
tendrán que existir los pobres porque son los 
que le hacen el caldo gordo a los candidatos 
y los que les dan la pauta para conformar sus 
discursos y promesas que en cierto modo y 
por lo regular cada tiempo de campañas son 

las mismas palabra que oye el populacho que, 
como una tradición son palabras que se van 
pasando de generación en generación tal y 
como si fuera un oficio que los hijos tienen 
que tener siempre presente, y los hijos de los 
hijos y así sucesivamente.

Todavía existen mexicanos (se engloban 
ambos géneros) próximos a los 90 años de edad 
o que ya rebasaron esta cifra y que cuentan que 
durante toda su vida, cada tiempo de elecciones 
siempre oyeron las mismas pobrezas y he aquí 
cómo está el país en estos momentos, igual o 
peor que en la época porfirista; y personas de 
esta edad son las que dicen que desde hace 
mucho tiempo dejaron de creer en todo lo que 
diga un candidato del color que sea, pues 
es un hecho que la mayoría de ellos están 
cortados con la misma tijera, y así prometan 
y prometan, por lo regular sucede lo contrario 
a lo que prometieron con tanto ahínco alguna 
vez; porque en muchas ocasiones ha quedado 
claro que por ejemplo, cuando algún personaje 
público ante un hecho de gran relevancia y 
que hay sangre de por medio señala que “esto 
llegará hasta las últimas consecuencias, caiga 
quien caiga”, ya no se llegó a nada en absoluto.

El único riesgo que conlleva ese peligro 
del nuevo populismo al que se refirió Peña 
Nieto, es que buena parte de la población esté 
enfocando su vista hacia otras opciones en 
que no figure ningún partido político. Que así 
como mucha gente cambia de religión, aunque 
no precisamente de creencia, igual ahora esté 
optando por experimentar ahora a ver qué pasa 
si se hacen a un lado los partidos políticos 
que de populistas nada tienen que presumir 
ni los llamados partidos de izquierda que ha 
quedado claro únicamente son comparsas 
de los que se dicen de centro, ya sea centro 
derecha o centro izquierda, según como se 
vea la situación mundial.

Sin embargo, eso de que los políticos echen 
mano de palabras inexistentes en el diccionario 
de la RAE, es ahora una tónica constante. 
He ahí la palabra “tepicenses” que tampoco 
la acepta dicha academia de la lengua, pero 
que ya es de uso cotidiano aquí en Nayarit.

En todo caso, es probable que alguien allá 
en la asamblea de la ONU, en cuanto oyó 
decir la palabra populismo, se haya abocado 
de inmediato a buscarla en el diccionario y por 
supuesto, sin encontrarla.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

México es el país con el peor salario mínimo 
de toda América Latina
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*Directivos del RFE del INE disertarán el tema en el patio 
central del Congreso del Estado 

2 de octubre presentación del proyecto 
de distritación electoral de Nayarit 2015

Por Fernando Gutiérrez 
Meza

El director del Órgano de 
Fiscalización del Estado, Roy 
Rubio Salazar, anunció en el 
Facebook la posibilidad de 
crear una Comisión Estatal 
Anticorrupción, siguiendo los 
l ineamientos del gobierno 
federal en la materia, lo anterior 
sucedió en fechas recientes. Al 
momento de ese anuncio en las 
redes sociales el funcionario en 
referencia se encontraba con 
Mario Pacheco, Contralor del 
Estado, quienes a aparecen en la 
foto que exhiben en dicho medio 
de comunicación utilizado por 
servidores públicos, la sociedad 
y la clase política nayarita. 

En ese medio es común 
ver fotografías de eventos de 

Raúl Mejía, Manuel Cota, Polo, 
Layín o Toñito Echevarría o de 
funcionarios, o aspectos que 
comparten amigos o conocidos 
en la red. De esa forma nos 
percatamos de la reunión entre 
Mario Pacheco y Roy Rubio 
Salazar, en donde este último 
refería de la creación de esa 
institución, que se encargaría de 
revisar el trabajo de las distintas 

dependencias e instituciones 
que componen la administración 
estatal. La actividad de la 
Comis ión  Ant icor rupc ión 
se sumaría a la función del 
Instituto Federal de Acceso a 
la Información, que tiene un 
trabajo similar para atender 
las solicitudes de la gente 
interesadas en el manejo de 
los dineros o aspectos en que 

pudieran incurrir los servidores 
públicos.

 Seguro el titular del OFS en 
Nayarit, analiza cómo estará 
conformada esta Comisión, 
sus funcionarios y si tendrá 
autonomía, con el objetivo 
de hacerla más creíble en su 
desempeño, pues se han dado 
caso de instituciones de ese 
tipo que no han funcionado, al 
menos en lo concerniente a otros 
lugares del país. Veremos en qué 
concluye esa propuesta de Rubio 
Salazar, y cómo trabajaría con 
la Contraloría a cargo de Mario 
Pacheco. El crear ese tipo de 
instituciones es positivo, pues al 
menos hay mayor vigilancia en 
el trabajo de las dependencias, 
no como en sexenios pasados 
en que se estilaba quemar las 
cuentas públicas al concluir las 

Tepic, Nayarit- Con el objetivo 
de dar a conocer los criterios 
que regirán la determinación 
del nuevo trazo de los distritos 
electorales locales de nuestra 
entidad a definirse este año, 
el Congreso del Estado de 
manera conjunta con el Instituto 
Nacional Electoral (INE) y 
el Instituto Estatal Electoral 
(IEE), presentarán el Proyecto 
de Distritación Electoral en 
Nayarit,  el próximo viernes 2 
de octubre de  11:00 a 14:00 
horas en el Patio “Venustiano 
Carranza Garza” del  Congreso 
del Estado.

A este evento están siendo 
convocados  Diputados Locales, 
Senadores  y  D iputados 
Federales, Presidentes de 
Partidos Políticos, Magistrados 
de la Sala Constitucional, 
miembros de la Junta Local 
Ejecutiva y Juntas Distritales 
del INE, Autoridades Electorales  
del Instituto Estatal Electoral, 
Presidentes Municipales, 
Investigadores interesados en la 
materia, además de Directores 
de Universidades Públicas y 
Privadas, así como Directores 
de Medios de Comunicación, 
entre otros.

¡Podría crearse la Comisión Estatal anticorrupción! 

reforma en su conjunto y de 
los cambios en temas tan 
sustanciales, por ello y en 
un ejercicio de colaboración 
interinstitucional entre oficinas 
centrales,  el Congreso del 
Estado,  la Delegación del 
INE en la entidad con el IEE, 
llevaremos a cabo el trabajo 
colaborativo y respetuoso, cuya 
convergencia se presenta en 
una nueva regulación de un 
sistema electoral nacional”.

NIVEL  EDUCATIVO  DE  LOS  
DIPUTADOS FEDERALES, EL MÁS 

BAJO DE LA DÉCADA.
- - - - - - -

Preocuparnos no debemos 
aunque no sepan leer
para lo que van a hacer,
basta levantar el dedo.

E P I G R A M A
Por: Igibato

administraciones. 
En ese mismo tema, hace días 

el gobiernos federal anunció la 
creación de un Ley que prohíba 
a los gobiernos contratar más 
deuda pública, ante los problemas 
que los antecesores heredaron 
a los actuales mandatarios o 
presidentes municipales, pues 
hay los que cargan hasta con 
las computadoras y equipos o 
máquinas de los carros. Cabe 
comentar el asunto de salud que 
estamos viviendo en Tepic, en que 
se echan la bolita en torno a sus 
respectivas responsabilidades, 
con el caso del "dengue", en 
que mucha gente ha sufrido 
con la picadura del mosquito 
transmisor. Hasta el momento 
se desconoce que está haciendo 
el Ayuntamiento del cambio, en 
tanto que por el lado de Salud del 
Estado, pareciera poco importa 
al finito titular de la SSA, Pavel 
Plata Jarero, funcionario que 
tiene repugnancia por la gente 
humilde.

La presentación del Proyecto 
de Distritación 2015,  estará a 
cargo del Ing. René Miranda 
Jaimes,  Director Ejecutivo del 
Registro Federal de Electores 
y del Ing. Miguel Ángel Rojano 
López, Director de Cartografía 
Electoral del Registro Federal de 
Electores. Otro de los temas es 
El Equilibrio Poblacional como 
la Variable Definitoria de un 
Distrito Electoral, explicado por 
del Dr. Manuel Ordorica Mellado 
y Dra. Celia Palacios Mora, 
ambos integrantes del Comité 
Técnico para el Seguimiento y 
Evaluación de los Trabajos de 
Distritación.

Por su parte el Antropólogo 
Arnulfo Embriz Osorio, Asesor del 
Registro Federal de Electores, 
departirá sobre Los Pueblos 
Indígenas de Nayarit, y para 

finalizar  la presentación de 
los directivos del Registro 
Federal de Electores, el Dr. 
Miguel Ángel Gutiérrez Andrade,  
también integrante del Comité 
Técnico para el Seguimiento 
y Evaluación de los Trabajos 
de Distritación, parlará sobre  
Principales Características  del 
Sistema  de Distritación.

La geografía electoral es un 
tema en el que la última reforma 
político electoral tiene especial 
impacto al atribuir al INE, tanto 
para los procesos electorales 
federales como los locales, la 
facultad de determinar los límites 
territoriales de los distritos 
electorales. En este contexto 
de las nuevas disposiciones 
electorales el Lic. Sergio López 
Zúñiga Consejero Presidente 
del Instituto Estatal Electoral 

comenta:  “el IEE ha estado 
atento y actualizado de la 
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*Hasta el último día de su administración.

Roberto Sandoval  ha manifestado que la 
seguridad es un pilar de su gobierno: Edgar Veytia

Nos estamos destruyendo nosotros mismos 
y hay que actuar ya: Martha Rodríguez

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-El Fiscal General del 
Estado de Nayarit, Edgar Veytia, dio 
a conocer en entrevista, que él  se 
siente orgulloso por estar al frente 
de una noble institución y con un 
gran objetivo siempre en puerta de 
velar por la tranquilidad del estado, y 
que ésta sea permanente, dónde la 
Justicia sea verdadera, transparente, 
acabar con la corrupción, acabar con 
esos malos elementos que podrían 
dañar a un ciudadano de bien, que 
merecen todo el respeto de los que 
laboramos en la Fiscalía y en el 
Gobierno de la Gente.

Cabe menc ionar,  d i jo  e l 
entrevistado, que el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, ha asumido 
que la seguridad como 
un pilar de su gobierno, 
será siempre igual 
hasta el último día de 
su mandato, “y lo hará 
estoy seguro con toda 
la responsabilidad y con 
todo el profesionalismo, 
tal como lo ha demostrado 
a lo largo ya de siete años, 
ya que la seguridad debe 
y es una obligación del 
estado entregándole a los 
nayaritas por el cual hoy 
hemos cumplido hasta 
con sangre de nuestros 

elementos caídos en cumplimiento 
de su deber”.

“A pesar de todo lo que es la critica, 
la seguridad en el estado se siente, 
se percibe y eso es lo que nosotros 
como Gobierno de la Gente y parte 
del equipo de Roberto Sandoval 
Castañeda, nos orgullece y sobre 
todo genera gran confianza para 
seguir sirviendo a los nayaritas desde 
cualquier cancha que sea, hoy nos 
toca estar al frente de la Fiscalía, y 
al gobernador le ha tocado hacer un 
gran papel en lo que es el pacificar 
el estado, llevarlo y conduciéndolo 
a un camino de seguridad sentando 
las bases para que esa tranquilidad, 
paz y seguridad sea permanente 
durante el resto de su administración”, 
expresó emocionado el funcionario.

Y agregó, “un mando único que 
ha funcionado y lo hemos visto bien 
claro en los 20 municipios, pero que 
hay algunos que se agarran de la 
política como pretexto, pero ese es su 
problema, aquí la seguridad es algo 
muy importante en este gobierno, y 
lo hemos tomado muy en serio, por 
lo que seguiremos luchando para que 
el mando único siga siendo efectivo, 
que tenga bien clara la tarea de no 
perjudicar al ciudadano, además de 
mantener el orden al interior de la 
entidad, ya que se ha logrado bajar el 
índice de asaltos a casa habitación, 
en las carreteras y en los lugares 
tachados como peligrosos”.

Finalmente el Fiscal Edgar Veytia, 
manifestó, que los anteriormente 
l lamados re tenes cont inúan 
desarrollándose de manera aleatoria 

en todas las salidas de 
la capital del estado, 
ya que los accidentes 
por conducir en estado 
de ebriedad se siguen 
presentando cada fin 
de semana y esto 
se tiene que acabar, 
es por ello que en 
coordinación con todas 
las corporaciones 
p o l i c i a c a s  q u e 
existen en la entidad, 
estaremos al pendiente 
de los conductores que 
infrinjan la ley en todas 
sus vertientes.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “En el tema del Cambio Climático 
y el Medio Ambiente tenemos que entrarle 
todos, no es de que si quieres, las autoridades 
competentes, el Congreso del Estado, vamos 
a entrarle todos, es nuestra obligación, nos 
estamos destruyendo a nosotros mismos y hay 
que actuar ya”. Aseguró la diputada presidente 
de la Comisión del Medio Ambiente en el 
Congreso del Estado, Martha María Rodríguez 
Rodríguez.

Agregó: “yo le apuesto al medio ambiente, 
tengo muchos años de hacer brigadas ecológicas, 
de reciclar, de reforestar, tengo 28 años 

haciendo esta labor gratuita, porque tengo una 
asociación y asimismo he bajado con brigadas 
para concientizar a la gente y muchas veces si 
hacen caso, pero muchas veces hay gente que 
no tiene la cultura aún todavía en pleno siglo 
XXI, es lamentable que las mismas personas 
saquen la basura o la tiren a los ríos.

En ese sentido señaló, “la semana pasada 
nos reunimos en la Sala de Comisiones del 
Congreso del Estado, representantes, diputados 
y el delegado del medio ambiente Omar Cánovas, 
viendo de que manera podemos concientizar 
a las personas sobre el cuidado, prevención 
y preservación del medio ambiente, esta es 
una de las primeras reuniones, que tenemos, 

porque el tema es el Cambio Climático”.
La legisladora local, dijo: “anteriormente yo 

ya presenté una iniciativa acerca del cambio 
climático y del medio ambiente, pero mi 
intención es platicar con todos los presidentes 
municipales, con la finalidad de tomar las 
medidas preventivas para que no se descarguen 
los drenajes a los ríos, porque esas descargas 
aparte de contaminar, matan a las especies, yo 
me acuerdo que el río Mololoa, era un río muy 
limpio. Y ahorita  hay muchas especies muertas, 
por la contaminación, de los drenajes que caen 
al rió y esto no es de ahorita, sino que desde 
hace muchos años, nuestras autoridades no 
han tenido conciencia del cuidado del medio 
ambiente, razón por la cual el medio ambiente 

Por Rafael González Castillo 

Con la  ayuda del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
el alcalde de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, espera que 
el  Congreso del Estado le permita 
que firme el convenio de pagos con 
la Comisión Federal de Electricidad.

El Poder Legislativo tiene que 
aprobar que la deuda que le 
heredaron a “Polo” se pague a largo 
plazo sin importar que rebase la 
presente y otras administraciones  
del  Ayuntamiento capitalino.

La deuda que le dejaron al doctor  
rebasa los 60 millones de pesos 
más los 27 millones  que no pudo 
pagar Domínguez  González.       

El alcalde dice que a  su llegada 
al cargo se le dificultó cubrir  la 
energía de los pozos del SIAPA 

porque de participaciones federales 
nada más le daban mil pesos a la 
quincena.

Leopoldo, asegura que si los 
diputados aceptan su propuesta  
no tendrá ningún problema para 
pactar los pagos en abonos con 
la Federal de Electricidad.

Con base a  lo planeado la próxima 
semana el Presidente Municipal 
de Tepic visitará la capital de la 
República con el fin de  ponerse 
de acuerdo con la C.F.E.  para 
hacer los pagos correspondientes.

Domínguez González, afirmó que 
le urge resolver el problema para 
ponerse  a  preparar  los pagos de 
los aguinaldos y prestaciones de fin 
de año  porque por el momento no 
cuenta con dinero suficiente para 
hacer  la erogación.     

Ocupará otra vez el alcalde de 
Tepic el apoyo del gobernador 

y del Congreso del Estado

está demasiado deteriorado, ¿y qué está 
pasando? Que estamos haciendo inmunes a los 
moscos transmisores de las enfermedades por 
tanta contaminación, por tanta basura, porque 
los ciudadanos no cuidamos, yo si les hago un 
llamado a todos los nayaritas, que cuidemos 
el medio ambiente, porque si no lo hacemos 
que clase de medio ambiente le vamos a dejar 
a nuestras futuras generaciones”.

La diputada Martha Rodríguez, hizo un 
llamado a todas las autoridades competentes, 
“para que pongamos mucho énfasis en los 
canales que pasan por Tepic y en algunos otros 
municipios de nuestro estado, así como en los 
ríos y arroyos, que no permitamos descargas 
de aguas negras y contaminantes, como el 
canal que está por los Bomberos, ese recibe 
las descargas de la clínica del Seguro Social 
y va a desembocar al rió Mololoa y en tiempo 
de calor sale un aroma fatal y eso también es 
un foco rojo de infección, para la ciudadanía y 
para la gente que ahí pasa y para los mismos 
comerciantes que están ahí”. Concluyó.             



Miércoles 30 de Septiembre  de 2015Política

En el marco de la Reunión Operativa de Objetivos Región Occidente…

* “Que la seguridad sea permanente, que la justicia sea 
transparente, con un solo objetivo, acabar con la corrupción, 
con esos malos elementos que pudieran dañar a un ciudadano 
que merece todo el respeto de la Fiscalía y del Gobierno de la 

Gente”, aseveró el Fiscal Edgar Veytia. 
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Redacción/
Gente&Poder

Tepic ,  Nayar i t . - 
El Gobierno de la 
Gente ha cumplido 
su compromiso con los 
nayaritas en materia de 
seguridad, y se seguirá 
llevando hasta el último 
día del mandato de 
Roberto Sandoval, 
señaló el Fiscal General 
Edgar Veytia.

En el marco de la Reunión 
Operativa de Objetivos Región 
Occidente, el Fiscal Edgar Veytia; 
explicó que la seguridad es una 
obligación del Gobierno del 
Estado y que ésta se seguirá 
brindando con responsabilidad y 
profesionalismo, como hasta hoy. 

“Que la seguridad sea 
permanente, que la justicia 
sea transparente, con un solo 
objetivo, acabar con la corrupción, 
con esos malos elementos que 
pudieran dañar a un ciudadano 
que merece todo el respeto de 
la Fiscalía y del Gobierno de 
la Gente”, aseveró el Fiscal 
Edgar Veytia. 

Asimismo el funcionario estatal 

señaló que en la Fiscalía General 
los elementos de seguridad, 
Guardia Civil, Policía Vial, Policía 
Nayarit, Agentes Investigadores; 
diariamente están a prueba 
para conducirse con lealtad, 
honestidad y respeto a Derechos 
Humanos. 

“Ya hemos dado de baja a 
más de 280 elementos, que han 

sido por actos 
de corrupción 
o  hasta  por 
ut i l izar algún 
estupefaciente. 
Es una obligación, 
s u b i r l o s  a 
P l a t a f o r m a 
Méx ico  para 
que en cualquier 
e s t a d o  q u e 
l o s  q u i e r a n 

c o n t r a t a r,  s e p a n 
porque fueron dados 
de baja; y no puedan 
dañar a nadie con su 
comportamiento”.

En ese sentido el 
Fiscal Edgar Veytia, 
informó que la Fiscalía 
General a su cargo, ha 
apoyado a poco más 
de 25 elementos que 
pidieron el apoyo y la 
oportunidad para su 
rehabilitación, dándoles 

el seguimiento adecuado para 
garantizar la misma.   

Finalmente cabe señalar que el 
evento estuvo encabezado por el 
Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval; Fernando Schütte 
Elguero, secretario técnico 
de la Conferencia Nacional 
de Secretarios de Seguridad 

Pública; así como 
procuradores  y 
se c re ta r i o s  d e 
s e g u r i d a d  d e 
los estados de 
Aguasca l ien tes , 
Colima, Guanajuato, 
Jalisco, Michoacán, 
y Zacatecas.

Seguridad con responsabilidad y profesionalismo garantizada 
hasta el último día del Gobierno de la Gente: Veytia 
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* Pero esta vez no habrá un evento masivo como en años anteriores, sino que acudiré 
a los medios de comunicación, para informar mediante entrevistas y conferencias de 

prensa, lo más trascendental y la estabilidad que hasta el día de hoy tiene Nayarit.
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Todo está listo para que 
el próximo 23 de octubre entregue mi 
IV informe de gobierno y cumplir de 
manera puntual con lo que establece 
la Constitución Política del Estado 
de Nayarit, que es la entrega del 
documento al Congreso del Estado, 
ya se prepara el documento que será 
entregado al pleno de los diputados 
locales, y de esta forma sea analizado 
y debatido por los legisladores 
nayaritas. Sin embargo esta vez no 
habrá un evento masivo posterior, 
como en los años anteriores”. Así 
lo informó el gobernador nayarita  
Roberto Sandoval Castañeda.

Indicó que acudirá a los medios 
de comunicación para conceder 
entrevistas, hacer conferencias de 

prensa, acudir a las cabinas de las 
televisoras y radiodifusoras, “para 
informar en poco tiempo lo más 
trascendental y la estabilidad que 
el día de hoy tiene Nayarit a pesar 
de la gran crisis mundial y el gran 
problema financiero que tenemos, pero 
que a pesar de todo hemos obtenido 
logros y avances muy importantes, 
pero que además no hemos parado 
y seguiremos trabajando por Nayarit 
y por lo nayaritas, porque hechos 
son amores y no buenas razones”.

Reiteró que, “a diferencia de otros 
informes de gobierno, esta vez quedará 
de manifiesto la estabilidad que se 
vive en el estado de Nayarit. Una 
estabilidad que quizás no la vemos 
porque no salimos de nuestra tierra, 
pero si salimos a otros estados veremos 
la estabilidad en salud, educación, 

seguridad, empleo y la disminución en 
la pobreza, eso lo tenemos, aunque 
desafortunadamente muchas veces 
no se valora”.

El mandatario nayarita, destacó: 
“el estado de Nayarit ocupa el primer 
lugar nacional en el combate a la 
pobreza y esto se debe de anunciar 
tal y como se debe, porque no solo 
hay que decir y reconocer de frente 
cuando se tiene alguna falla, porque 
ya lo hemos dicho en otras ocasiones 
no hay un gobierno perfecto, no existe 
en ningún lugar, pero también hay 
que decir y reconocer lo bueno y la 
gente debe enterarse, de este otro 
logro, entre otros aciertos y acciones 
que hemos logrado”.

Por otra parte, Sandoval Castañeda, 
explicó que durante lo que va de su 

Administración, se han atendido a los 
sectores productivos y a la ciudadanía 
en general, “hay un sector del cual soy 
parte porque entre ellos me crié, el 
sector ganadero, y para lograr mejores 
condiciones para los productores de 
ganado, lo único que se requiere 
es la unidad de los ganaderos y su 
compromiso de formar un módulo de 
cien hectáreas, donde todos serán 
socios y responsables del ganado 
que se les entregue, el cual será 
pagado por los mismos ganaderos 
en un lapso de 2 a 3 años, mediante 
la misma producción de reses que 
tendrán en ese tiempo. Los ganaderos 
no van a poner ni un solo peso, sólo 
sus tierras para crear polígonos, un 
módulo, y que se organicen para recibir 
vaquillas conforme a sus hectáreas y 
serán socios; de la venta que se dé 
después de cada becerro obtendrán 

sus ganancias. Ese es El Proyecto 
Centenario, el cual tiene el  propósito 
de facilitarles a los ganaderos un 
modelo sustentable de producción 
que les permita estabilidad en sus 
ingresos económicos. Entre los 
beneficios del programa destaca el 
apoyo para la adquisición de cinco 
vaquillas -de origen europeo- por 
hectárea y la nivelación de tierras, 
así como la creación de bodegas y 
corrales para alimentar y cuidar al 
ganado”.

Roberto Sandoval precisó que 
el proyecto Centenario se basa 
en financiamiento gestionado y 
conseguido con la banca privada, y 
que se contempla conseguir hasta 
10 mil vaquillas para repartirlas a 
ganaderos nayaritas que entren al 
programa. Finalizó.

Incultura de habitantes pudiera retirarle nombramiento 
a Sayulita como Pueblo Mágico: Héctor Santana 

Por: Bertha Alvarez 

Para el diputado, Héctor Javier 
Santana García,  representa una gran 
responsabilidad la designación de 
Sayulita como Pueblo Mágico, ya que de 
no conservar sus atributos simbólicos 
como su bella arquitectura además 
de otros requisitos, la Secretaría de 
Turismo podría retirarle la distinción 
de la que hoy se hace alharaca con 
bombo y platillo. 

El legislador priísta se mostró 
satisfecho por la atribución que le 
confirió el Comité Interinstitucional 
de Evaluación y Selección de la 
Secretaría de Turismo Federal, sin 
embargo, expresó que si los lugareños 
no llegan a dimensionar la magnitud 
de lo que representa, esta distinción 
podría tirarse por la coladera al 
próximo año.

La muestra de que Nayarit ya pasó 
por la vergüenza de perder un pueblo 
mágico fue en el caso de Mexcaltitan, 
una de las primeras localidades en 

obtener el titulo después de la Huasteca 
de Ocampo, hace 14 años, gusto que 
le duró hasta 2009, después de que 
la Secretaría de Turismo le retiró 
la categoría por incumplir con los 
estándares requeridos por la norma.

Antes de que diera inicio la 
sesión ordinaria de este martes, 
Santana López, tuvo tiempo de 
acercarse al barandal de la Sala de 
Sesiones Benito Juárez que separa 
a los reporteros de los diputados; 
ahí declaró que  los pobladores de 
Sayulita deben comprender que su 

incultura podrían perder los recursos 
económicos asignados a los pueblo 
mágicos provenientes de programas 
federales.

Sayulita en igual que Jala mantienen  
esta distinción por su arquitectura, 
en la calificación cumplieron con 
ser pueblos antiguos por su historia 
y cultura, sus habitantes deben 
preservar costumbres y tradiciones; 
para mantener su nombramiento el 
Gobierno debe renovar cada año y 
cumplir con los criterios de certificación 
del programa.

El próximo 23 de octubre entregaré mi IV informe de 
gobierno al Congreso del Estado: Roberto Sandoval   
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*Se entregó armamento a 14 municipios de la entidad
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Después de vivir en hacinamiento 
con otras 187 internas del Centro 
de Readaptación Social (CERESO) 
‘Venustiano Carranza’ de Tepic, 
30 mujeres que cumplían su 
condena en ese lugar recibieron 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda cartas de liberación, 
previa revisión de sus casos.

Personalmente, el mandatario 
estatal les entregó este martes sus 
respectivas actas de libertad. Las 
mujeres fueron liberadas mediante 
una fianza pagada por el propio 
Roberto Sandoval Castañeda y 
ninguna de ellas cumplía condena 

por delitos federales.

En su mensaje, el jefe del 
Ejecutivo estatal aseguró que “los 
gobernantes tenemos que tener 
conciencia social, y pensé en 
ustedes —dijo—, en que muchas 
no tenían para la fianza o no tenían 
para un abogado”.

Les informó, asimismo, que se 
les apoyará con el Programa de 
Seguro Alimentario (PROSA), ya 
que algunas son madres de niños 
que nacieron cuando cumplían 
su condena penal. Les ofreció 
también cursos y talleres gratuitos 

en el Instituto 
de Capacitación 
para el Trabajo 
en el Estado 
d e  N a y a r i t 
( I C A T E N ) , 
para su plena 
readaptación y 
reincorporación 
a  l a  v i d a 
productiva.

A d e m á s , 
les ofreció su 
respaldo para 
combatir adicciones —en caso 
de que las tuvieran—, en las 

instituciones públicas del ramo que 
existen en el estado. "Tenemos 
el Marakame para que no tengan 

ningún pretexto de que no se 
atendieron porque no contaban 
con dinero”, concluyó.

Nayarit, anfitrión de la Reunión de 
Seguridad Pública de Occidente

Con la presencia del Secretario 
Técnico de la Conferencia Nacional 
de Secretarios de Seguridad 
Públ ica, Fernando Schutte 
Elguero; del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, y de los 
encargados de la seguridad 
pública —secretarios, fiscales 
y procuradores de Justicia— de 

Aguascalientes, Jalisco, Colima, 
Michoacán, Guanajuato, Zacatecas 
y Nayarit, se realizó este martes 
la Reunión Operativa de Objetivos 
Región Occidente.

Durante la inauguración, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
refrendó su compromiso con 
la seguridad de los nayaritas y 
agradeció a todos los presentes 
que el estado haya sido escogido 
para ser sede de este encuentro. 

En el foro se intercambian y 
definen las estrategias y acciones 
de las autoridades para mantener 
la paz y el orden, y se revisan 
los avances en la aplicación de 

los juicios orales; “transmitimos 
nuestra gran alegría de que hoy 
se hiciera esta reunión en esta 
su casa, donde los nayaritas les 
damos la bienvenida, nuestro 
reconocimiento, y nuestra gratitud 
de que encuentren en nuestro 
estado un lugar para realizar 
estos foros”, dijo el Gobernador.

“Nayarit ya no es igual, porque 
buscamos siempre la unidad de 

la gente; hoy Nayarit se dedica 
cien por ciento a capacitar y 
profesionalizar a nuestros policías 
para que tengan la capacidad 
de poder enfrentar las nuevas 
reglas, leyes y retos; no bajamos 
la guardia en el estado y hacemos 
de la policía municipal, estatal, 
federal, el ejército y las fuerzas 
armadas un solo equipo”, agregó.

Por su parte,  Schutte Elguero 
destacó que las entidades que 
forman parte de la región Occidente 
del país —principalmente Nayarit— 
han disminuido sus índices 
delictivos “de manera increíble 

durante los últimos años”.
"Le comentaba al Gobernador 

que me acuerdo de los pozoleados, 
los descabezados,  los 
colgados que había aquí, 
y hoy Nayarit es diferente; 
también mencionaba yo la 
importancia de que hoy la gente 
sale en las noches, y eso no 
sucedía hace muchos años”, 
dijo el Secretario Técnico de 
la Conferencia Nacional de 
Secretarios de Seguridad 
Pública.

Precisó que de enero a 
agosto de este año, los 
estados que forman parte 
de la región Occidente, en 
comparación con el mismo 

periodo del 2014, redujeron los 
secuestros en un 57 por ciento, 
los homicidios dolosos en un 27 
por ciento, y hay 25 por ciento 
menos  robos a casa-habitación, 
además de que se disminuyeron 
en un 10 por ciento los robos 
comunes.

Durante  la  reun ión  se 
entregaron más de 130 armas a las 
direcciones de Seguridad Pública 
de los municipios de Acaponeta, 
Ahuacatlán, Amatlán de Cañas, 
Huajicori, Ixtlán del Río, Jala, La 
Yesca, Ruiz, San Blas, San Pedro 
Lagunillas, Santa María del Oro, 
Tecuala, Tuxpan y Xalisco, a fin 
de cumplir con los lineamientos 
que marca el Sistema Nacional 
de Seguridad Pública.

Otorga Gobierno de Nayarit 
la libertad a 30 mujeres
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Gobierno de la Gente continúa fomentando 
el autoempleo en mujeres nayaritas

Política8

 *Se inaugura la primera panificadora en la comunidad 
de Rosa Blanca, municipio de Jala

Celebra PRI la Liga de Beisbol Nayarit
Gracias a la visión del gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda, la Liga de 
Béisbol Nayarit es una realidad, afirmó el 
presidente del Comité Directivo Estatal 

del PRI, Juan Carlos Ríos Lara.
El líder priísta afirmó que la iniciativa 

Con el fin de fomentar el 
autoempleo, la señora Ana Lilia 
López de Sandoval, presidenta de 
DIF Nayarit, inauguró la primera 
panadería en la comunidad de 
Rosa Blanca, municipio de Jala, 
proyecto productivo que impulsó el 
Gobierno del Estado y que generará 

ingresos económicos para un grupo 
de mujeres emprendedoras.

Los recursos invertidos en esta 
nueva panadería son gracias al 
trabajo conjunto de Gobierno 
Federal y Gobierno del Estado, 
por medio de DIF Nayarit, en 

coordinación con el programa 
Fomento al Autoempleo de 
la Secretaría del Trabajo, del 
cual también se desprenden 
capacitaciones en arte huichol, 
sandalias tejidas y bisutería, que 
se realizaron a lo largo del año en 
diferentes municipios, en beneficio 

de cientos de familias.
La titular de la asistencia social 

afirmó que, gracias a las gestiones 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, continuará el apoyo 
para las mujeres que tienen interés 
en capacitarse para que puedan 
mejorar su calidad de vida. 

 “Seguiremos apoyando a las 
mujeres emprendedoras, pero sobre 
todo,  le daremos seguimiento a la 
capacitación para que los nuevos 
negocios multipliquen sus productos 
y así la economía se mueva; este 
es un ejemplo claro de que los 

sueños se traducen en realidad”. 
A la nueva panadería se le dotó 

de maquinaria necesaria para su 
crecimiento, como una batidora 
industrial, horno, mesa de trabajo, 
un refrigerador y una báscula 
eléctrica para 40 kilogramos con 
computadora, además de materia 
prima para los primeros pedidos.

De la misma manera, la esposa 
del Gobernador Roberto Sandoval 
invitó a las mujeres emprendedoras 
a poner su mayor esfuerzo para 
que el negocio crezca  y continúe 
fortaleciéndose su hogar.

de emprender esta liga de béisbol 
es producto de un gran esfuerzo del 
mandatario estatal, quien en todo momento 
ha apoyado con decisión al deporte, y en 
la cual seguramente estarán participando 
jóvenes nayaritas con talento.

La Liga estatal de béisbol que arrancará 
el próximo 23 de octubre, aseveró Juan 
Carlos Ríos Lara, en un homenaje que el 
Gobernador hace a la afición beisbolera 
de todo Nayarit, además de fomentar 
al rey de los deportes en las nuevas 
generaciones y uniendo a las familias 
nayaritas.

De igual manera, el presidente estatal 
del tricolor reconoció la dedicación y 
labor permanente del Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval, por buscar en 
todo momento el desarrollo y bienestar 
de las familias; “reconocemos y nos 
enorgullece el trabajo frontal y decidido 
de un gobernador cercano a la gente, 
responsable y con visión para impulsar 
el deporte, la infraestructura y desarrollo, 
para garantizar la seguridad y tranquilidad 
del estado, e impulsar la transformación 
de Nayarit”, afirmó Ríos Lara.

Presupuesto sin compromiso



Miércoles 30 de Septiembre  de 2015Política

•	 Participan	el	Gobierno	del	Estado	de	Nayarit,	el	Gobierno	de	
la República y la Secretaría de Turismo para lograr esta importante 

certificación.	
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En cumplimiento del compromiso 
de elevar la calidad educativa, el 
Gobierno de Nayarit llevó a cabo el 
diplomado ‘Diseño de estrategias de 
intervención para las escuelas de 
tiempo completo’, en el que tomaron 
parte 253 maestros de educación 
básica.

 El encargado del Centro de 
Capacitación Consultoría y Desarrollo 
Profesional de la Universidad Autónoma 

de Nayarit, Delfino Cruz Rivera, dijo 
que el propósito de este diplomado 
fue diseñar actividades integradas con 
respecto a la comprensión lectora, 
resolución de problemas matemáticos 
y las necesidades detectadas en los 
alumnos mediante diagnóstico.

 
“El diplomado ha tenido como eje 

central que los docentes diseñen 
actividades, pero que también las 
apliquen a la hora del impacto, es decir, 
a partir de las propuestas que ellos 
hacen, por lo cual hemos desarrollado 
un libro titulado Estrategias de 

Intervención Pedagógica”, comentó 
Cruz Rivera.

 “Agradecemos al Gobierno del 
Estado la confianza en nuestra 

máxima casa de estudios para poder 
ofrecer una educación de punta y, 
sobre todo, basada en las nuevas 
tendencias del contexto educativo 
internacional”, agregó.

La Trigésima Primera Legislatura

Reconoce acciones para que 
Sayulita Nayarit sea pueblo mágico

Tepic.-Diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura del Congreso 
del Estado reconocieron en 
Sesión Pública Ordinaria las 
acciones  realizadas por parte 
del Gobierno Federal y Estatal 
así como la participación de los 
pobladores de la comunidad 
de Sayulita municipio de Bahía 
de Banderas, Nayarit,  para 
que forme parte de la lista 
nacional e internacional de 
111 Pueblos Mágicos.

Formar parte de esta lista 
es un ejemplo de cómo los 
pueblos que preservan sus 
costumbres, tradiciones y la 
imagen típica de su caserío 
y de sus calles se convierten  
en una potencia natural de 
atracción para el Turismo. 

Por lo tanto la comunidad 
de Sayul i ta fue elegida 
dentro de los 28 destinos 

turísticos  de un total de 180 
participantes, debido a que 
las actividades económicas, 
sociales y culturales vinculadas 
al turismo le han permitido el 
desarrollo comunitario y el 
progreso, preservan su imagen 
urbana y cultural histórica, 
fomentan el turismo y  además 
es una comunidad que puede 
ser modelo a seguir para el 
desarrollo y el progreso de 
otros lugares turísticos con 
toques especiales. 

Esta distinción que otorga 
la Secretaría de Turismo del 
Gobierno Federal, ofrece la 
oportunidad para acceder a 
importantes recursos para el 
fomento turístico, lo que obliga 
a tener constancia y dedicación, 
agregó el diputado Héctor Javier 
Santana García, quien dio a 
conocer el posicionamiento 
ante el Pleno de la Trigésima 
Primera Legislatura. 

Realizan diplomado para 
elevar la calidad educativa
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*Quien fungió como integrante de la Sala Penal recibió testimonio suscrito por sus pares

A cuatro años de gobierno de RSC

Al concluir este martes su 
encargo como magistrado del 
Tribunal Superior de Justicia, el 
magistrado Óscar Saúl Cortés 
Jáuregui recibió de sus pares un 
reconocimiento a su gestión como 
parte del órgano jurisdiccional.

En la sede del Poder Judicial 
de Nayar i t ,  e l 
p r e s i d e n t e  d e 
l a  i n s t i t u c i ó n , 
magistrado Pedro 
Antonio Enríquez 
Soto, hizo entrega 
de un testimonio 
suscr i to por el 
pleno del Tribunal 
Superior en que 
se hace patente 
el reconocimiento 
al desempeño de 
Cortés Jáuregui 
“con alto sentido 
de responsabilidad, honorabilidad, 
honestidad y profesionalismo, 
enalteciendo los principios de la 
función judicial”.

En el mismo sentido se 

Reconoce pleno del TSJ al magistrado Cortés 
Jáuregui, con motivo de la conclusión de su encargo

expresaron varios magistrados y el 
maestro Óscar Saúl Cortés Jáuregui 
agradeció las manifestaciones de 
afecto de quienes fueron sus 
compañeros en el servicio de 
impartición de justicia en el Tribunal 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “A cuatro años de 
gobierno, el mandatario estatal, 
Roberto Sandoval Castañeda, ha 
enfrentado grandes retos a todo 
lo largo y ancho de la entidad, y 
en el tema de seguridad seguimos 
teniendo un estado donde prevalece 
la tranquilidad de la sociedad, 
recordando que en el sexenio 
pasado no podíamos ni salir de 
nuestras casas para no ser victimas 
de la delincuencia organizada”, así 
lo dio a conocer en entrevista, la 

diputada local por San Blas, Candy 
A. Yescas Blancas.

Indicando la entrevistada, “ahora 
en estos cuatro años podemos ver 
las grandes gestiones en lo referente 
a obra pública en la capital Tepic 
como en las comunidades que ya 
cuentan con infraestructura como en 
las carreteras, hospitales, apoyos 
para las escuelas con el fin de 
mejorar la educación de nuestros 
jóvenes estudiantes, sin dejar atrás 
los problemas del campo, el sector 
ganadero y pesquero, pero sobre 
todo atendiendo a las familias 
de mas bajos decursos con los 

diversos programas sociales, que 
llegan desde el Gobierno Federal”.

Expresando la legisladora priista, 
“por la buena visión que ha tenido 
el mandatario estatal, han sido 
muchos los logros alcanzados  por 
lo cual quiero felicitarlo, porque 
en el municipio de San Blas 
también hemos avanzado mucho 
en carreteras, techumbres para las 
escuelas, en lo cual el gobernador le 
ha apostado al tema de la educación, 
ya que había mucho rezago en 
este tema que se le fue heredado, 
y hoy ya es una realidad el que los 

En obras y acciones han sido muchos 
los logros alcanzados: Candy Yescas

10 Política
jóvenes estudiantes cuenten 
con una escuela digna.

“Quiero expresarte, que 
el Gobierno de la Gente, en 
los cuatro años que lleva de 
gestión nunca a dejado de la 
mano a nuestro municipio, ya 
que todo el apoyo que yo le 
pido al mandatario estatal, 
siempre me contesta con 
una sonrisa y esa sonrisa yo 
la veo en mi gente, que muy 
agradecida me abraza y me 
pide que le de las gracias al 
gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, y eso no tengo 
con que agradecérselo a él 
más que, solo con mi corazón”.

Finalmente destacó la diputada, 
que Roberto Sandoval Castañeda, 
es el que ha bajado más programas 
sociales en beneficio de la gente, 
pero sobre todo para aquellos 
que más lo necesitan, y que hoy 

gracias a ello las familias más 
pobres están siendo arropadas 
con estos programas que llegan 
hasta los lugares más apartados del 
estado de Nayarit, y que cuentan 
ya con una vivienda digna, apoyos 
productivos, que son dirigidos a 
familias que verdaderamente lo 
requieren.

de Superior de Justicia, para el 
que fue designado en 2005 por 
el Poder Legislativo del estado.

Cabe señalar que en sus dos 
últimos días como integrante de la 
Sala Penal del Tribunal Superior, 

el magistrado Cortés Jáuregui 
participó en la décima tercera 
sesión ordinaria y en la décima 
séptima extraordinaria de dicho 
órgano jurisdiccional en las que se 
resolvieron en total 98 apelaciones 
a sentencias definitivas de jueces 

de primera instancia.

El maestro Óscar Saúl Cortés 
integró la Sala Penal junto con los 
magistrados Thoth Aldrin Lomelí 
Aguilar (presidente) y José Alfredo 
Becerra Anzaldo. 
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*“Aguachile con nieve de aguachile y salsa de mango”, el 
platillo ganador del certamen que se incluirá en las cartas 

de los restaurantes de Tepic
 *Eva de los Ángeles Virgen, de 21 años de edad, es la chef 

galardonada 

Tepic consolida su identidad 
gastronómica; se anuncian ganadores 
del concurso “La Delicia Tepicense” 

Arranca gran operativo de 
nebulización contra el dengue en Tepic

Tepic, Nayarit.- Al estilo del programa 
televisivo “Máster Chef”, la presidencia 
municipal fue sede de la final del 
certamen: “La Delicia Tepicense”; los 
seis finalistas prepararon sus platillos 
en el lugar y fueron calificados en el 

momento por los jueces. Después 
del veredicto del jurado calificador, 
el resultado del concurso fue dado a 
conocer por el presidente municipal 
Polo Domínguez y su esposa Yolanda 
Gutiérrez, quienes reconocieron el 

esfuerzo de los participantes.

 “Una de las fortalezas que tenemos 
no sólo como municipio sino como 
estado es nuestra gastronomía; 
hoy estamos definiendo La Delicia 

Tepic, Nayarit.- Ante el incremento 
de casos de dengue, el presidente 
municipal de Tepic, Polo Domínguez, 
arrancó esta semana un gran operativo 
de nebulización en coordinación con la 
Secretaría de Salud en Nayarit, para 
combatir el mosquito que transmite 
la enfermedad. El alcalde capitalino 
anunció refuerzos en la estrategia que 

contempla tres acciones preventivas: 
“descacharrización, promoción y 
concientización; al día de hoy, hemos 
repartido 200 mil volantes, visitado 
todas las colonias del municipio y 
recolectado dos mil 300 toneladas 
de cacharros y llantas. 

“Sin embargo hace mes y medio 

Tepicense pero lo que más gusto me 
da es la participación principalmente 
de jóvenes utilizando al cien por ciento 
insumos locales con enorme tradición. 
“Como Ayuntamiento, hoy haremos 
el compromiso de institucionalizar 
este evento, que cada año se realice, 

servirá de estímulo para los propios 
jóvenes y para seguir definiendo esa 
identidad que debiéramos tener como 
ciudad”, destacó Polo. 

El platillo ganador fue “Aguachile 
con nieve de aguachile y salsa de 
mango”, creado y elaborado por la chef 
Eva de los Ángeles Virgen Ceceña 
y su asistente Brenda Elizabeth 
Murillo López; “La Delicia Tepicense 
2015” se incluirá en el menú de los 

restaurantes Tepic participantes en 
el concurso. 

“Está bastante padre que 
estén impulsando que los jóvenes 
participemos en varios eventos, 
porque sí he visto que ha habido varios 
concursos que están promoviendo, 

como el de fotografía y éste de 
gastronomía. “Está súper padre que 
el gobierno nos esté apoyando y que 
vea que aquí en Nayarit hay manera 
de que sobresalga el estado y sus 
jóvenes”, dijo la joven participante de 
21 años. Por último, Polo Domínguez 
subrayó que este tipo de eventos 
gastronómicos, artísticos, culturales, 
entre otros; son parte de un plan 
previamente elaborado y encaminado 
a definir la identidad de Tepic.

empezamos a detectar que las 
campañas de fumigación no eran lo 
suficientemente intensas y decidimos 
como Ayuntamiento adquirir ocho 
bombas termonebulizadoras con un 
costo de 200 mil pesos”, informó.

 “A partir de ayer, en trabajo conjunto 
con la Secretaría de Salud, personal 
del Ayuntamiento está fumigando 
prácticamente toda la ciudad, ya hay 
una calendarización de acuerdo al 
número de casos”, agregó. El director 
general de Bienestar Social, Pedro 
Alonso Carrillo, al encabezar los 

trabajos de esta campaña, resaltó la 
preocupación del presidente municipal 
por el incremento de casos de la 
enfermedad. “La instrucción del 
alcalde es muy clara: Coordinar 
acciones y dar el máximo esfuerzo 
en la prevención contra el dengue. 

Estamos conjuntando acciones con 
la Secretaría de Salud en Nayarit, a 
través de la Jurisdicción Sanitaria, y 
se determinó la zona de las Canteras 
como prioridad, por el número de casos, 
la densidad poblacional y obviamente 
la densidad de moscos que existen en 

estas áreas”. La suma de acciones en 
el ámbito comunitario es importante 
para prevenir y controlar la enfermedad 
del dengue y el chinkungunya; de 
ahí la relevancia de que también se 
sumen a este esfuerzo los comités 
de acción ciudadana. 

“Si bien es cierto que con las 
acciones de nebulización disminuimos 
la densidad larvaria por abatir la 
cantidad del mosco adulto, las 
acciones prioritarias se basan en la 
prevención y eliminación de criaderos, 
principalmente”, concluyó Pedro 
Alonso Carrillo.
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Presentan collar que 
combatirá pulgas y garrapatas

Bebé casi sin cráneo echa abajo 
todos los pronósticos médicos

MIAMI, ESTADOS UNIDOS (29/
SEP/2015).- El bebé Jaxon Emmett 
Buell, de Florida, que nació casi sin 
cráneo y cerebro, cumplió un año 
de vida contra todos los pronósticos 
médicos, informaron sus padres 
Brandon y Brittany.

 
Los padres se negaron a abortar 

al bebé cuando conocieron su 
condición médica en el vientre de la 
madre y el pequeño nació en 2014 
en Tavares, al norte de Orlando en 
el centro de Florida.

 
Conocido como "Jaxon Strong" 

(Jaxon el fuerte), el bebé se ha 
convertido en una sensación en 
las redes sociales y tiene más de 
90 mil "Me gusta" en Facebook.

 
Su condición se conoce como 

microhidrocefalia, un defecto neural 
que hace que el menor nazca sin 
partes del cerebro y cráneo, según 
el canal CBS de la Bahía de Tampa.

 Los padres, de orientación 
cristiana, dijeron que los médicos 

les propusieron terminar con la 
vida de Jaxon a las 23 semanas 
de gestación, pero señalaron que 
rechazan el aborto y optaron por 
"darle una oportunidad".

 Apenas nació Jaxon estuvo 
conectado a múltiples tubos en la 
unidad de cuidado intensivo neonatal 
en el Hospital Palmer de Florida.

Jaxon llora por su padres, los 

busca, se sienta sólo y defeca. Pese 
a esos logros enfrenta problemas 
gastrointestinales, es alimentado 
por una sonda y sufre convulsiones, 
pero no ha sido diagnosticado 
formalmente con epilepsia.

 
Los amigos de los padres han 

creado la página GoFundMe para 
recaudar fondos y pagar los costosos 
medicamentos.

CIUDAD DE MÉXICO.-- La 
presencia de pulgas y garrapatas en 
perros y gatos además de ser molestas, 
pueden ocasionar infecciones, anemia 
e incluso la muerte de las mascotas, 
y llegan a migrar a los humanos.

Por ello el responsable del 
laboratorio de Parasitología de la 
Facultad de Estudios Superiores 
Cuatitlán, de la UNAM, Pablo Martínez 
Labat, presentó un collar de nueva 
tecnología antiparásitos para mascotas 

y afirmó que lo animales siempre 
deben estar protegidos.

En conferencia de prensa explicó 
que el baño con productos anti 
pulgas es una solución temporal 
porque únicamente mueren los 
parásitos que se encuentran en la 
superficie del pelo, pero no los que 
están pegados a la piel y tampoco 
los del medio ambiente, por lo cual 
se vuelven a infectar.

Detalló que la garrapata puede 
sobrevivir en todos los ambientes y 

CIUDAD DE MÉXICO.- Google 
celebra la existencia de agua en el 
planeta Marte, luego que este lunes 
se diera a conocer un estudio que 
aporta pruebas sólidas de ello, al 
menos en verano.

 
Con un ''doodle'' interactivo, la 

empresa de Mountain View muestra 
su nombre, cuya letra central está 
representada por el planeta rojo que 
cuando gira, sorbe con un popote 
de su vaso de agua.

 
Los invest igadores,  que 

publicaron su trabajo en Nature 
Geoscience, analizaron pixel a 
pixel las imágenes del planeta 
tomadas por la sonda MRO de 
la NASA y descubrieron lo que 
podría ser agua líquida, aunque 
muy probablemente salada.

 
El nuevo trabajo se basa en 

los datos tomados por CRISM, 
un espectrómetro de imagen que 
permite identificar los minerales 

y otros compuestos que hay en la 
superficie marciana.

 
El equipo de investigación 

desarrolló su propia técnica para 
analizar las variaciones dentro de 
cada pixel en las imágenes del MRO 
y analizar a detalle la diferente 
composición de las manchas en 
las pendientes comparadas con 
el terreno circundante.

 
El trabajo se ha centrado en los 

cráteres Palikir, Hale y Horowitz y 
el Coprates Chasma, todos en el 
hemisferio sur del planeta y todos 
conocidos por estas formaciones.

 
De acuerdo con la NASA 

(Administración Nacional de la 
Aeronáutica y del Espacio de Estados 
Unidos), el agua estaría presente 
a temperaturas de unos 23 grados 
bajo cero y sería la responsable 
del oscurecimiento del terreno que 
se observa en las imágenes en las 
épocas de menos frío.

Google celebra la 
existencia de agua en Marte

Luego que se diera a conocer un estudio 
que aporta pruebas sólidas de ello

En un ''doodle'' interactivo se muestra el 
planeta rojo que, cuando gira, sorbe con 

un popote de su vaso de agua

o Cuenta con ingredientes para salud de 
pelo y piel

La invención protegerá a la mascota, dándole 
seguridad cuando pasea

Los padres se negaron a abortarlo cuando conocieron su condición 
médica

Su condición se conoce como microhidrocefalia, un defecto neural 
que hace que el menor nazca sin partes del cerebro

una fuente de contagio es cuando la 
mascota sale a pasear sobre todo a 
otros espacios fuera de su residencia 
habitual.

Mencionó que por lo regular los 
dueños de mascotas piensan sólo en 
la posibilidad de que sus animales se 
infesten con pulgas, lo cual también es 
molesto y recomendó pensar también 
en otras especies de parásitos.

"Esto es molesto y peligroso para 
las mascotas pero también para los 
dueños porque cuando hay demasiadas 
pulgas en un perro o gato y la sangre 
del animal no es suficiente para 
alimentarse, empiezan a buscar la de 
los humanos y algunas condiciones 
climáticas provocan la misma situación 
con las garrapatas", explicó.

Alejandro Sánchez, asesor del área 
de animales del laboratorio Bayer, 
precisó que el nuevo collar al ser 
colocado en el cuello de la mascota 
permite que inmediatamente se liberen 
los ingredientes activos imidacloprid 

y fluye trina en toda la piel.
De esa forma se eliminan los 

parásitos que ya se encuentran en 
el perro o gato, a la vez que impide 
la llegada de otros nuevos y también 

elimina las larvas que se encuentran 
en el entorno inmediato de la mascota.

El collar puede proteger al animal 
durante ocho meses, siendo seguro 
para él y los humanos.
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Movimiento Ciudadano nuevo 
rival en la política local
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río.- El alcaide Jorge 
Ruvalcaba Vidal, en breve entrevista 
comentó que el reglamento tiene 
como objetivo normar la actividad 
de todas las personas que por 
función pública o por agravio a 
la sociedad se encuentran en 
la cárcel pública municipal, la 
cárcel pública –dijo- es el recinto 
de internamiento en el cual los 
infractores a los ordenamientos 
municipales cumplen su 
arresto administrativo fijado.

Arrestos que se hacen 
mención en el artículo 21 
de la constitución mexicana, 
la que a la vez tendrá las 
siguientes excepciones 
de manera preventiva, se  
pueden  recibir detenidos 
sujetos a procesos remitidos 
para su custodia, por  jueces 
penales del fuero común 
adscritos en el municipio, 
bajo ninguna circunstancia la 
cárcel pública podrá recibirá 
internos del ministerio 
público del fuero común o 
federal o de juzgados de 

distritos.

Cabe hacer notar que la policía 
municipal está bien preparada en 
todos los terrenos y cuidan las 
normas con estricta responsabilidad 
el reglamento, el alcaide Jorge 
Rubalcaba, realiza esplendida 
labor en este rubro sin que existan 
quejas de ninguna índole y cuida 
son severidad la calidad y el 
puntal suministro de los alimentos 
proporcionados a los internos. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El partido 
de Movimiento Ciudadano aprovecha 
que los locales hartos de los políticos 
tradicionales buscan opciones en 
otros horizontes incluso dentro de 
la sociedad misma que satisfagan 
las necesidades de los electores, 
que buscan cambios verdaderos 

cansados de impuestos y de  
marionetas que son ningún ejemplo 
positivo.

En este municipio son varios los 
prospectos que pueden cambiar 
la cara municipal que no han sido 
tomados en cuenta porque su perfil 
no se adecua con los conceptos 
irónicos de los jerarcas de las 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La gran 
promotora deportiva Maritza Ortiz 
Ortega, realizó el pasado domingo 
gran campeonato relámpago de 
voleibol femenil en la comunidad 
de Chapalilla, con la participación 
de ocho sextas de excelente nivel, 
provenientes de toda la zona sur 

del estado, un evento de gran 
emoción que contó con patrocinio 
del senador Manuel Cota. 

Este gran evento comunitario 
deportivo realizado en la bella 
población del municipio de SAMAO, 
estuvo sazonado de diversos detalles 
mismos que a la postre le dieron el 
gran final de convivencia deportiva por 

Excelente labor realiza el 
alcaide Jorge Ruvalcaba

Excelente labor deportiva 
realiza Maritza Ortiz Ortega

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El regidor 
Sergio Sánchez, cumplió años el 
pasado 29 de septiembre y lo festejó 

en grande en compañía de familiares y 
amigos,  en céntrico salón de eventos 
sociales de su propiedad, cabe 
mencionar que el regidor Sánchez, 
hijo del ex presidente municipal 

Festejó en grande su cumpleaños 
el regidor Sergio Sánchez

altas esferas del PRI, partido en el 
poder el cual sigue sin componer 
baranda, hay que mencionar que 
el Tricolor acaba de tomar las 
riendas del ayuntamiento y ya las 
puso en riesgo.

Movimiento ciudadano es el 
nuevo rival de los veteranos partidos 
políticos existentes en el lugar que 
se comparten el pastel, un enemigo 
político que empieza a figurar con 
fuerza en el rubro  local, incluso hay 
rumores de que puede desbancarlos, 
si los antes mencionados persisten 
en sus viejas técnicas usadas para 
conseguir votos a como dé lugar.

13

profesor José Guadalupe Sánchez 
Jaime, quien recientemente fuera 
homenajeado. 

El fiestón fue por la noche los 
invitados arribaron al multicitado 
lugar de  convivencia de todos los 
lugares del municipio a degustaron 
una exquisita variedad de alimentos y 
bebidas a gozar de buen ritmo musical 
generada por grupos musicales, se 
cantaron las tradicionales mañanitas 
y el infaltable pastel de cumpleaños 

y la sabrosa mordida por parte del 
festejado.

Cabe mencionar que el regidor 
Sergio Sánchez, uno de los regidores 
de mayor profesionalismo y capacidad 
en sus gestiones a favor de los que 
menos tienen,  en cabildo ha presentado 
diversas ponencias para mejorar el 
entorno de la comunidad, en su primer 
año como regidor, todo indica que en 
un futuro cercano nuevos proyectos 
sociales vendrán.

parte de los equipos participantes, la 
organización estuvo a la altura y hay 
que destacar que varias empresas 
locales pusieron su grano de arena. 

El representativo de Chapalilla, 
equipo anfitrión de este gran evento 
intermunicipal de voleibol femenil, 
marcó la pauta en este rubro un 
poco olvidado por las autoridades 
deportivas y que gracias al tesón 
de las mujeres que practican esta 
disciplina, poco a poco se solidifica 
al incrementarse el gusto por esta 
actividad deportiva por parte de 
los jóvenes. 
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Espectacular final del torneo de 
futbol de barrios al Agua Patos
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Tuxpan

Por: Gustavo Samael Vega Paz

Tuxpan, Nayarit.- El pasado sábado 26 de 
septiembre del año en curso, se jugó la final 
de futbol del  torneo de barrios al Agua Patos, 
de la cual el ex regidor Ramón Mariscal el 
“Flypo” fungió como presidente de la Liga, 
que por primera vez entregó la cantidad de 
$10,000.00 (Diez mil pesos 00/100 M.N.) en 
efectivo y premios para los 3 primeros lugares 
del torneo.

El esperado encuentro deportivo se llevó a 
cabo en la cancha donde estuviese el antiguo 
estadio de futbol de los Tecos. Los equipos 
finalistas fueron Zahúrda y Colonia. El primer 
tiempo del cotejo tuvo pocas llegadas, ya 
que se disputo mucho el balón en la media 
cancha, y para la parte complementaria el 
equipo de la Zahúrda logro tener un poquito 
de control del balón y generó opciones de gol, 
pero no pasó nada, y el partido se fue hasta 
los tiempos extra, donde no se hicieron daño 

hasta forzar los penales, y no fue hasta el 
penal número 12 cuándo el partido se definió 
a favor de la Colonia.

En la ceremonia de premiación se entregaron 
trofeos, reconocimientos y diez mil pesos en 
efectivo, lo cual se dividió en tres partes, siete 
mil al equipo campeón, dos mil al segundo y 
mil al tercer lugar, colonia, zahúrda y la colonia 
piña, respectivamente.

El organizador del torneo, Juan Ramón 
Mariscal mejor conocido como el “Flypo” 
añadió que, a pesar de ya no estar en el poder, 
sigue en acción y promoviendo el deporte. 
Cabe destacar que entre la final del torneo y 
el juego por el tercer lugar.

Para finalizar la selección femenil de Tuxpan 
y su similar de Peñas, tuvieron un encuentro 
totalmente de exhibición, resultando favorable 
el marcador al equipo de Tuxpan por cinco 
a cero.   

Es importante destacar que el muy apreciado 
y conocido Ampáyer de Tuxpan Don Vidal 
Jiménez Flores, estará cumpliendo en los 
próximos días de manera interrumpida 36 
temporadas al frente de las ligas beisboleras 
de los municipios de la costa Nayarita, donde 
la gran afición del rey de los deportes comenta 
que Vidal Jiménez recibirá un merecido 
reconocimiento de las autoridades estatales 
del Gobierno de la Gente que preside nuestro 
amigo Roberto Sandoval Castañeda. 

Se espera que hagan lo mismo la gran 
afición beisbolera, los equipos existentes de 

este grandioso deporte en la localidad de 
Tuxpan y desde luego la autoridad municipal 
que preside el señor Salvador Saldaña Barrera,

36 Años o temporadas son toda una vida 
impulsando este fantástico deporte, mi total 
reconocimiento para Don Vidal Jiménez 
Flores, quien se ha ganado el reconocimiento 
de las pasadas y nuevas generaciones por 
su gran contribución al rey de los deportes. 

¡Enhorabuena y muchas felicidades!
Foto de Archivo/ Comentario de: 

julietapretty94@gmail.com 

La mañana del día de ayer, el Arquitecto 
Tomás Cervantes De Dios Alcalde del 
municipio de Rosamorada se reunió con 
padres de familia, alumnos y con quienes 
integran la directiva del CBTA, donde el 
primer edil les dijo que buscara la solución 
a la problemática del transporte hacia dicho 
centro educativo.

Por su parte las comunidades de este 
municipio agradecieron al Alcalde Cervantes 
De Dios, sus gestiones al respecto para 
que vuelvan a contar con el Camioncito de 
la Gente, ya que fue por eso que muchos 
jóvenes de comunidades alejadas se animaron 
a estudiar, porque era de mucha ayuda para 
los padres de familia.

FOTOCOMENTARIO DEPORTIVO 
DE TUXPAN, NAYARIT

FOTOCOMENTARIO DE ROSAMORADA, NAYARIT
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Pone en marcha IMSS Prospera encuentro 
médico quirúrgico en hospital de San Cayetano

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) fortalece la estrategia 
de atención médica a través de los 
Encuentros Médicos Quirúrgicos, 
mismos que se llevan a cabo en 
coordinación de la Dirección de 
Prestaciones Médicas, con la 
finalidad de acercar los servicios 
de alta especialidad del Instituto 
a la población atendida por el 
Programa IMSS-Prospera.

En esta ocasión, del 25 septiembre 
al 1 de octubre de 2015, la jornada 
quirúrgica se desarrolla en el Hospital 
Rural No 22 de San Cayetano, en 
donde se atiende principalmente a 
mujeres indígenas de las distintas 
unidades médicas rurales del estado 
con padecimientos de Ginecología 
oncológica y enfermedades 
relacionadas.

La delegada estatal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, 
Dora Cecilia Espinosa González, 
agradeció a las instancias federales, 
como IMSS Prospera, por el apoyo 
a  través de estos encuentros 
médico quirúrgicos,  pues con ello 
se contará con más oportunidad 
quirúrgica a problemas ginecológicos 
y una serie de padecimientos que 
se prevén en el grupo de edad de 
las mujeres. 

Señaló que adicionalmente a la 
infraestructura del Hospital Rural 
(HR) No. 22 de San Cayetano, se 
cuenta con el apoyo de una Unidad 
Móvil de Diagnóstico, propiedad 
del Instituto, la que se encuentra 
equipada con tecnología de punta 
de última generación, consistente 
en un equipo de Mastografía, un 

ultrasonido 3 D y un equipo de 
Rayos X, por lo que las atenciones 
serán de la calidad de un tercer nivel 
y con tecnología de vanguardia.

La funcionaria de la Institución 
destacó que con estas acciones se 
fortalece el compromiso del Instituto 
Mexicano del Seguro Social en 
la mejora continua de la calidad 
de los servicios que se otorgan 
en el Programa IMSS-Prospera, 
principalmente a los habitantes 
de las zonas serrana y rural del 
estado de Nayarit.

Por su parte, el director del 
Hospital Rural de San Cayetano, 
Gabriel Campos Navarrete, añadió 
que con esta estrategia de atención, 
se refrenda el compromiso del 
Instituto con la población de esta 
región del país, principalmente con 
aquellos que se encuentran en un alto 
grado de vulnerabilidad, y permiten 
fomentar el espíritu institucional 
del personal que participa en tan 
importante evento.

Finalmente, el director del 
Hospital Rural de IMSS Prospera 

• Del 25 de septiembre al 1 de octubre, 25 especialistas atenderán 
a mujeres de las poblaciones serranas y rurales del Programa.
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Tuxpan

Por: Herminio Meza
 
Tuxpan, Nayarit.- Ganaderos de la 

localidad de Coamiles municipio de 
Tuxpan, Nayarit. Se acercaron a este 
reportero para denunciar que en su 
localidad se ha estado incrementando 
el robo de ganado, siendo lo peor de 
este delicado asunto, que los cuatreros 
en muchas de las veces ya no se 
molestan por trepar los animales a 
cualquier medio de transporte, sino 
que los muy vaquetones amantes 
de los ajeno sacrifican y destazan 
las reses en los potreros ya en altas 

horas de la noche para no ser vistos. 
Por su parte, Ganaderos de la 

cabecera municipal de Tuxpan también 
se quejan de este mal, pues dicen 
que en los últimos meses se les 
han estado desapareciendo algunos 
becerros de su lugar de pastoreo. 

Según datos de los afectados, 
nos aseguran que los roba vacas 
son de la misma localidad, e incluso 
son malandros adictos a cualquier 
estupefaciente de los que abundan 
en este atrasado y olvidado municipio, 
quienes después de robarse los 

semovientes, se los llevan lugares 
alejados como el cerro de Coamiles, 
así como en la periferia de la 
localidad de Pozo de Ibarra, donde los 
esconden por un tiempo para después 
comercializarlas en el mercado negro 
que en estos municipios de la costa 
va en aumento. 

Se espera que con esta denuncia 
que hacen los Ganaderos de Coamiles, 
la Fiscalía de Nayarit a cargo de 
Licenciado Edgar Veytia, ponga a 
trabajar a los policías estatales de 
investigación destacamentados en la 
localidad de Tuxpan, ahora que son 

nuevos en esta municipalidad, porque 
los que estaban anteriormente se 
hicieron de la vista gorda y no hicieron 
nada por disminuir la delincuencia y 
en si toda la malandrinada que en 

este jodido municipio va en aumento 
por la falta de empleos como de 
oportunidades. 

herminiomezagonzalez1963@
hotamil.com 
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Se incrementa el Abigeato en el municipio 
de Tuxpan: Ganaderos de Coamiles

resaltó que para el desarrollo de 
este Encuentro Médico Quirúrgico de 
Ginecología Oncológica se cuenta 
con la presencia de 28 especialistas 
adscritos a los hospitales del 

Régimen Ordinario de distintas partes 
del país, que incluye ginecólogos, 
oncólogos, radiólogos, patólogos, 
histotecnólogos y citotecnólogos, 
entre otros.
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TECUALA.- Como lo comentamos 
en la pasada edición y como nos lo 
informara el primer edil Lucio Santana 
Zúñiga, con anterioridad el día 24 o 25 
de octubre se cantará el playbol en el 
coloso  “SANTOS RAMOS CONTRERAS” 
de esta ciudad camaronera, y por 
supuesto el equipo o la selección local 
que participara en esta extraordinaria 
liga llevarán su nombre de batalla 
haciendo honor a su municipio “LOS 
CAMARONEROS DE TECUALA”.

El director del deporte municipal 
francisco “EL PANTY”, Castañeda, 
joven jugador del béisbol local” donde 
a pesar de que no es lo que los 
aficionados  al rey de los deportes el 
béisbol esperaban, estos tienen la gran 
ilusión que los prospectos locales no 
los defraudarán” presentando un buen 
espectáculo por respeto a la afición 

tecualense y esto se dice 
porque a lo mejor no habrá 
jueces que verdaderamente 
conozcan al 100 las reglas 
y sanciones del mejor 

deporte del mundo, pero esto es solo 
meras especulaciones. esperemos 

que esto comience y entonces 
criticaremos lo malo y lo bueno 
de este circuito invernal de la 
liga de béisbol de Nayarit.

Esta l iga tendrá como 
participantes 10 equipos  de 
los diferentes municipios del 
estado y ellos son: Santa María 
del Oro, Bahía de Banderas, 
Compostela, Tepic, Santiago, 
San Blas, Tuxpan, Rosamorada, 
Acaponeta y Tecuala,  en 
información calientita resultado 
de la reunión que se llevó a cabo 
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“Liga de beisbol Nayarit” 
arranca el 23 de octubre

Continúa Pag. 17
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los refuerzos serán 2, y tendrán que ser 
de este estado, que sean libres y que 
otro municipio no los haya tomado en 
cuenta ejemplo:  si aquí tenemos un 
roster de 40 jugadores, y algunos no 
jugarán; esos ya no podrán jugar en 

otro municipio, el tolete que 
se utilizará será de grafito o 
madera, no se permitirá BAT 
de aluminio, 
la selección 
en nuest ro 
municipio ya 
está: serán 
seleccionados 
nada más 25 
j u g a d o r e s 
y de ahí se 
va hacer un 
cedazo  porque 
se necesitan 
dos que sean 

titulares de 18 años 
para abajo, sobre el 
reglamento se hará 
como se juega en la liga 
mexicana profesional, el 

juego inaugural será el 23 de octubre 
en el municipio de Santiago Ixcuintla, 
y ya de ahí en cada municipio.

Tecuala 17

ATENCION SE 
VENDEN TERRENOS 

Se venden terrenos para casa 
habitación de contado o en abonos

Calle Prolongación 
Guadalajara, entre 
7 Mares y Viña del 
Mar o visítenos por 
calle Zaragoza y 
Guadalajara.

Totalmente escriturados sin ningún problema 
ejidal, certificado ante Notario Público en la 

Colonia las Brisas.

En Tecuala 
Nayarit

Más información en 
la terminal donde se 

encuentran los autobuses 
ACN, con la señora Amelia 

Villaseñor.

389- 103- 83 15 o 
389-25- 327- 99     

o llámenos al 

VENTA DE 
TERRENO

A 3 CUADRAS DEL CENTRO DE LA CIUDAD

SE VENDE UN SOLAR 
10X20 UBICADO EN LA 

COLONIA LAS BRISAS DE 
TECUALA NAYARIT 

389-101-3086 o
389-103-8315 
389-253-2799

PARA MAYORES INFORMES LLÁMENOS  AL

Tel.

este martes, pasado en 
el hotel Melanie de Tepic 
el director del deporte 
local en este municipio 
esto comentó: todos los 
equipos contarán con 
un plantel de máximo 
25 jugadores, donde 
habrá 5 novatos de 
una edad de 18 años 
hacia abajo por regla 
tendrán que jugar dos 
jóvenes menores de 18 
años en cada partido de 
titulares, los demás son 
de categoría libre, ahí 
unas cláusulas para los profesionales 
y semi- profesionales tienes que tener 
mínimo dos años, jugadores lesionados 
que sean profesionales podrán pichar 
solo dos entradas o que estén en 
rehabilitación, y ya casi esta lista la 
convocatoria, solo faltaría lo de los 
umpires cada municipio aportará dos 
umpires mínimo.

El próximo lunes se habrán de llevar 
los nombres de los jueces del campo 
y un anotador oficial, que se le dará 
una clínica o más conocimiento de 
su trabajo, los umpires serán los dos 
mejores del municipio y se les dará 
capacitación para lo que van hacer 
no importa si son profesionales o no 
simplemente que sean de este municipio, 
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ACAPONETA. -  S igu iendo 
las instrucciones del Presidente 
Municipal C. Malaquías Aguiar Flores 
de mantener un pueblo limpio y con 
buena imagen urbana, las cuadrillas 
de limpia a cargo de la Dirección 
de Obras y Servicios Públicos que 
dirige el Ing. Adrián Humberto 
Rodríguez Cedano, recorren todos 

los puntos de la ciudad e instituciones 
educativas para recoger la basura 
o restos de las labores de poda de 
árboles, como ocurrió en el jardín de 
niños “Inocente Díaz Herrera” de la 
colonia Infonavit a la cual se apoyó 
retirando las ramas y hojarasca 
resultado de la poda de árboles.  

Asimismo esquinas donde 
inconscientes ciudadanos arrojan, 

principalmente 
escudados por 
las sombras 
de la noche, 
toda clase de 
desperdicios en 
las esquinas, 
t e r r e n o s 
b a l d í o s  o 
parques, desde 
muy temprano 

son recogidas por las cuadrillas de 
limpia que integran las mujeres o 
bien en los distintos vehículos de 

esa dependencia municipal. De ahí 
que la autoridad municipal solicite la 
solidaridad de los ciudadanos a que 
se unan a este esfuerzo de tener 
una comunidad limpia y digna, de 
una ciudad que presume de ser la 
capital cultural del Estado de Nayarit, 
además que la basura arrojada de esa 
manera en las banquetas, promueve 
la proliferación de fauna nociva 
como ratas, perros, gatos, moscas, 
zancudos, etc. que desparraman la 
basura y dejan pésima imagen de 
esos puntos específicos; además de 
convertirse esos sitios en problemas 

de salud pública.

Por otro lado esa misma 
dependencia oyendo las peticiones 
de la ciudadanía, en la Unidad 
Deportiva se montaron luminarias 
de 500 watts para dar luz en el área 
del gimnasio al aire libre de este 
centro deportivo, con el regocijo 
de las decenas de personas que 
desde muy temprano, aún antes 
de la salida del solo, o tarde por la 
noche, gustan de hacer ejercicio 
y se encontraban en penumbras. 
(DCSM)

Recolectan la basura las cuadrillas 
de limpia del XL Ayuntamiento

Sucursal Tecuala:  Sucursal Acaponeta:

Afiliada a UNISAP y autorizada por la comisión 
nacional bancaria y de valores.

Estamos en calle Oaxaca 
#4, centro, Acaponeta.

Teléfono: (325) 252 2479

Te esperamos por calle 
México #96 norte.

Teléfono: (389) 25 3640

Institución de ahorro y crédito comprometida a brindarte una 
solución financiera para la realización de cada uno de tus 

planes proyectos y metas.

Caja popular Tecuala te ofrece sus servicios con 
un 100% de confiabilidad en ahorro y préstamo.
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ACAPONETA.- Con la presencia 
de un nutrido grupo de profesores 
que en su momento laboraron en la 
escuela primaria “H. Ayuntamiento 
1955”, se llevó a cabo la celebración 
del 60 aniversario de su creación 
como institución en beneficio de la 
educación en la cabecera municipal 
de Acaponeta.

Con la realización de los honores 
a la bandera participando los 
alumnos del plantel, padres de 
familia y como invitado a este acto 
el presidente municipal Malaquías 
Aguiar Flores, que acompañado por 
Gerónimo Cossío Orozco, Secretario 
de Gobierno del H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta, los regidores Socorro 
Villa Flores y Sergio Sánchez Díaz; 
la profesora Marina Fregoso Flores, 
jefa del sector No. 1 de Educación 
Primaria y fundadora de la institución; 
el profesor Jaime Jasso, con la 
representación de Antonio Carrillo 
Ramos, Secretario General de la 
Sección XX del SNTE en Nayarit; 
ex profesores y directivos de esta 
prestigiada institución. 

Fue el profesor Jesús Alberto 
Vázquez Ramírez, quien agradeció 
a todos su participación en la 
conmemoración de los 60 años de 
la instauración del plantel escolar, 
de la que han egresado muchas 
generaciones como fruto de un 
proceso educativo, convirtiéndose en 

ciudadanos en bien de la comunidad 
y México.  

Posteriormente la profesora Marina 
Fregoso, señaló que la escuela “H. 
Ayuntamiento 1955” es una institución 
en que los padres han sido testigos 
del trabajo de los maestros que 
con profesionalismo han sabido 
ser responsables y demostrado su 

vocación de servicio y su misión que 
es educar en beneficio de la niñez. 

En su mensaje el primer edil en 
el municipio, expresó que es un 
honor permitirle compartir con todos 
los niños, docentes y padres de 
familia conmemorar seis décadas 
de la creación de esta escuela; 
en donde existe la armonía y esto 

genera un mejor aprovechamiento 
en los educandos. 

Formado en escuela pública, 
Malaquías Aguiar continua asumiendo 
el compromiso de seguir apoyando 
la niñez en el municipio y dejó en 
claro que el recuerdo es la mejor 
flor que no se marchita; por último 
agradeció a todos los docentes que 
en su momento formaron parte de 
la escuela haber contribuido con 
su granito de arena para que la 
institución tenga ahora, un excelente 
prestigio en la sociedad.

Enseguida Malaquías Aguiar 

Flores, junto con autoridades 
educativas procedieron a la develación 
de la placa conmemorativa del  
festejo y después personal directivo, 
docentes y alumnos realizaron un 
desfile por las calles de la ciudad, 
culminando en el patio central de 
la escuela con una fiesta mexicana. 

Por la tarde en la explanada de la 
Casa de la Cultura “Alí Chumacero”, 
se presentó el Mariachi Tradicional 
del Estado y el Ballet Internacional 
de Mexcaltitán, evento que fue 
apoyado por el gobierno del Estado 
y respaldado por la administración 
municipal. 
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Malaquías Aguiar devela placa 
conmemorativa a los 60 años de fundación 
de la escuela “H: Ayuntamiento 1955”
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Compostela

 La  tarde-noche de este martes, Gloria Elizabeth Núñez Sánchez entregó más 
de 60 subsidios de vivienda a un igual número de beneficiarios de esta Ciudad, 

cuyo apoyo les permitirá iniciar con la autoconstrucción de sus casas.

20

Compostela, Nayarit.- Tal como lo prometiera 
Gloria Elizabeth Núñez Sánchez que aún sin 
cargo alguno y desde la trinchera donde estuviera 
continuaría trabajando a favor de la gente de 
Compostela y también de los Municipios que 
en su momento represento como diputada 
federal, compromiso está cumpliendo y así 
lo demostró la tarde-noche de este martes al 
hacer entrega de más de 60 subsidios para 
construcción de vivienda a un igual número de 
personas de esta cabecera Municipal, cuyos 
apoyos son parte de las gestiones que no 
alcanzó a concretiza como legisladora, pero 
que hoy son una realidad porque es una mujer 
de palabra y con un gran espíritu de servicio.

Durante la entrega de los certificados para 
la adquisición de material de Construcción a 
los beneficiarios, Núñez Sánchez  explicó que 
además de estos apoyos, siendo diputada federal 
entregó otros 580 paquetes del programa “Esta 
es tu Casa” para el Municipio de Compostela, 
mismos que fueron gestionados ante la 
Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) de 
la SEDATU con el fin de atender y responder 
a las necesidades de vivienda las familias, en 
cuya tarea-dijo—“vamos a seguir trabajando”-  

El certificado que hoy reciben—afirmó—es 
el documento que les envía directamente la 
Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) desde 
la ciudad de México y que los convierte en 
beneficiarios de este subsidio para construir 

su vivienda y en este caso Gloria 
Núñez es solamente una gestora y 
una intermediaria entre el Gobierno 
federal del cual forme parte y del 
cual sigo siendo equipo.  

Acompañada de las regidores, 
Carmen Martínez Madrigal, de Ana 
Rosalía Dávalos Rodríguez y ante la 
presencia de más de 60 personas, 
hombres y Mujeres, Núñez Sánchez 
indicó que estos apoyos son para 
quienes poseen un terreno propio 
y con este subsidió podrán edificar 
una vivienda digna para sus familias 
que contaran con un patrimonio

Indicó que este documento los avala como 
únicos beneficiarios y aclaró que es intransferible 
porque viene a su nombre y el monto de su 
subsidio, “por eso-les pido que guarden el 
certificado porque en cualquier momento 

acudirá personal a tomar fotografías del predio 
donde construirán su vivienda y otra veces 
para conocer el proceso de construcción y final 
cuando ya está concluida la casa también lo 
hacen con la finalidad de saber que ustedes 
aplicaron bien los recursos de un programa 
federal y eso les permitirá en lo futuro poder 
acceder a otros programas porque cumplieron 
con la federación”.   

Tras cumplir con este compromiso, Núñez 
Sánchez se mostró agradecida por el gran 
respaldo que recibió siendo diputada federal 
por parte de los gobiernos federal y estatal para 

hacer posible estas gestiones y otras más que 
se concretizaron en diversos rubros para el 
beneficio social de las familias de Compostela. 

Por ello, Núñez Sánchez, además de celebrar 
los apoyos que  fueron otorgados a poco más 
de 60 personas, ratificó su compromiso de 
seguir trabajando, ahora como ciudadana  
con  la misma intensidad,  con pasión y mucho 
corazón,  recorriendo su Municipio, escuchando 
y atendiendo a las familias, como  muestra de 
agradecimiento a la confianza y al apoyo que 
le brindaron durante su periodo de diputada 
federal 

Gestiona Gloria Núñez  más 60 subsidios 
de vivienda para familias de Compostela 
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La No Polarización, Clave del éxito.- Ya 
vistos los políticos de las diversas corrientes 
que han manifestado su interés para contender 
por la gubernatura de nuestra entidad, uno 
de los principales temas que se tratan en los 
distintos derroteros políticos de nuestra ciudad 
capital son las posturas de su posible equipo 
de trabajo. En el ritual de la conformación 
de los antes llamados "tapados" ahora 
como entonces, sus partidarios pregonan  y 
presumen a "cielo abierto" las cualidades y 
las relaciones locales y federales de quienes 
aseguran tienen  las mejores plataformas 
y condicionantes para suceder a Roberto 
Sandoval Castañeda,  por  otro lado, adeptos 
y perfiles falsos han iniciado la "guerra sucia" 
y el "fuego amigo" en las llamadas redes 
sociales en las que circulan textos y epítetos 
denigrantes donde se exponen casos de la 
vida política de los posibles contendientes.

Pero la constante de los comentarios es 
de que, quienes rodean a los pretensos, 
desde ahora los cuidan con gran celo y cierto 
dejo de soberbia, lo que tiene un efecto 
negativo pues en vez de impulsar su figura 
los perjudica ya que genera animadversión y 
desconfianza entre los ciudadanos,  porque 
tal actitud proporciona la idea del tratamiento 
social y político con el que se tratara en 
fechas futuras a los ciudadanos, aquí es 
donde  empieza la verdadera y real campaña, 
la genuina encuesta real que desde ahora 
va direccionando la derrota o triunfo de tal 
o cual candidato, actitudes comprensibles 
ya que de llegar al poder, ellos serían los 
primeros en la obtención de puestos y demás 
beneficios. (?), aunque muchos de ellos – sin 
el ánimo de ofensa - no cuentan con el perfil 

requerido para los puestos en que desde 
ahora “sueñan con ocupar”  y  no  tienen 
el carisma que define a sus Jefes políticos.

Entendibles tales actitudes porque manifiesta 
el ardor político de los correligionarios, pero 
acordémonos que la historia ha demostrado 
que tales formas no son las adecuadas, 
porque llegados al poder se cometen actos 
que ahora se critican y satanizan dando 
como resultado el divorcio entre sociedad 
y el gobernante que cree atender y cumplir 
cuando en verdad  las actitudes de sus 
colaboradores los separa de los ciudadanos, 
por lo que, según las opiniones más comunes 
de distintos sectores, las personas cercanas  
a los posibles candidatos, desde ahora, y 
por el éxito de su proyecto deben  dejar 
atrás sus sentimientos de sectarización y no 
actuar como si ya estuvieran gobernando, 
porque la historia nos ha enseñado que un 
gobernante muchas de las veces, al final de 
sus mandato, no es recordados por sus obras  
y buenas intenciones sino por la soberbia y 
la nula atención de sus colaboradores.

En tales opiniones hay un dejo de verdad, 
los equipos amarillos, blanquiazules y 
tricolores deben concentrar sus fuerzas y 
baterías e ímpetus políticos en atraer para 
su entorno los mejores hombres y mujeres, 
las mejores expresiones ciudadanas que los 
ayude a elevar la imagen de quien pretende 
ocupar la silla gubernamental para que sus 
proyectos políticos lleguen a buen puerto. 
Al Tiempo.

Esperemos y  comentaremos…
frago2009hotmail.com

Estaba releyendo al viejo 
Segismundo Freud –usted 
sabe: ‘Los actos fallidos 
y los sueños’, ‘Posología 
de la vida erótica’, ‘Teoría 
general de la neurosis’, 
etc.-, viajando de nuevo 
al fondo del subconsciente 
–(tan caro a su discípulo 
Carl Gustav Joung)-, y del 
inconsciente, cuando leo 
lo siguiente: “Yo no conocí 
las cosas de la vida hasta 
que cumplí los 17 años. 
En realidad mi padre jamás hablaba de su 
trabajo. Como los demás chicos de mi tiempo, 
nosotros tuvimos que aprender esas cosas 
por nosotros mismos”. -Revista ‘Luz’ (abril 
1959)-. Bien, esas expresiones son, ‘ni menos 
no más’, del propio hijo del llamado ‘padre 
del sicoanálisis’… Lo ya dicho: ‘en casa de 
herrero, azadón de palo’.

Viendo esa curiosa información, me dí 
a la tarea de buscar otras, otros datos y 
cuestiones curiosas, como las siguientes:

I.- ¿Por qué se les llama ‘Pepe’ a los José? 
Bueno, pues resulta que en los conventos, 
durante la lectura de las Sagradas Escrituras, 
al referirse a San José, decían siempre ‘Pater 
Putatibus’ y, por significar, ‘P.P’. Así nació el 
llamar ‘Pepe a los José.

II.- ¿A qué corresponde la llamada ‘S.O.S.’? 
Sale: corresponde a las iniciales de ‘Save Our 
Souls’ (‘Salvad Nuestras Almas’), y se hizo 
famosa porque la emplearon los pasajeros 
del ‘Titanic’ en su hundimiento. Pedían que 
se salvasen sus almas porque todo lo demás 
estaba perdido. Esta señal se transmite en 
clave Morse con tres puntos, tres rayas, y 
tres puntos de nuevo.

III.- ¿Cuál fue la primera agencia de 
noticias? Pues la ‘Agence France-Presse’, o 
‘AFP’, fundada por Charles Louis Havas, en 
1835. Tiene su base en Parías, con sedes 
regionales en Washington, Hong Kong, Nicosia 
(Chipre) y Montevideo, Además de tener 
presencia en 165 países del mundo. Otra 
agencia conocida es la ‘Associated Press’, 
fundada en 1848 como una cooperativa 
integrada por seis periódicos independientes 
de Nueva York, en Estados Unidos. Por otro 
lado, Paul Julius Reuters, un inmigrante judío 
alemán radicado en Inglaterra, comenzó a 
enviar información del Mercado de Valores 
entre París y Londres por vía telegráfica en 
1851. Aunque ‘Reuters’ es mundialmente 
conocida como agencia de noticias, sus 

verdaderas ganancias las obtiene del envío de 
información financiera. Se forjó la reputación 
de ser una agencia que traía noticias antes 
que la competencia; por ejemplo, fue la 
primera en divulgar en Europa la noticia del 
asesinato de Abraham Lincoln.

IV.- Dentro de la religión, una de las palabras 
más conocidas es ‘amén’. Correcto; pero, ¿cuál 
es su origen? Se nos informa ‘por allí’ que 
tal no es exclusiva del cristianismo, ya que 
también el Islam la emplea. Se nos hace ver 
que esta palabra aparece trece veces (fuera  
supersticiones y mal agüero) en el Antiguo 
Testamento y 119 en el Nuevo Testamento… 
En hebrero significa ‘ciertamente, así sea’, 
para confirmar lo escuchado como una 
verdad significativa. Un clérigo al terminar 
su sermón con un ‘amén’ asegura a los fieles 
que su lectura es confiable y digna. Se nos 
agrega, también, que esta palabra tiene su 
origen en el antiguo Egipto (2500 a.C.), en 
base a que el nombre de su más alta deidad 
llevaba el nombre de ‘Amun’ (aquí tengo 
duda), significado ‘el que está escondido en 
todas partes’, en relación a su omnipresencia.

Garaje: Pues a mí no me gusta estar 
entre locos.

-Eso sí que no lo puedes evitar; todos 
estamos locos aquí. Yo estoy loco; tú también 
lo estás.

-Y, ¿cómo sabes tú si yo estoy loca?...
-Has de estarlo a la fuerza, de lo contrario 

no habrías venido aquí…
(El Gato de Chesire y Alicia, en el País 

de las Maravillas)

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

¡SERENDIPIA!

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

FORMAS Y ACTITUDES, CLAVES PARA 
TRIUNFO DEL 2017.

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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Frente a su esposa se cortó 
las venas con un cúter

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- El módulo de 
emergencias del 066, reportó un 
robo a interior de un taller de 
carpintería, ubicado por calle 
Libertad y Callejón Victoria de 
la colonia Heriberto Casas.

A ese sitio se trasladaron 
oficiales de Seguridad Pública 
Municipal, quienes a su arribo 
se entrevistaron con Ángel H. 
de 42 años de edad, quien 
manifestó ser encargado de 
la carpintería; y que al abrir el 

negocio entró y observó que 
todo se encontraba revuelto, 
al revisar se dio cuenta que la 
ventana de la parte de atrás se 
encontraba forzada, así miso 
le hacía falta 1 pantalla de 32 
pulgadas, 1 copiadora, 1 botella 
de vino, 1 juego de llaves, sin 
saber quién o quiénes fueron 
los responsables. 

Por tal motivo los oficiales 
orientaron al afectado pasar 
a la Fiscalía General del 
Estado a poner su denuncia 
correspondiente.  

Tepic, Nayarit.- El Fiscal 
General Edgar Veytia, dio a 
conocer que derivado de un 
operativo coordinado con 
autoridades del estado de 
Tamaulipas, elementos de la 
policía Nayarit detuvieron a 
un sujeto por los delitos de 
Robo con Violencia y Daño 
en Propiedad Ajena.

El detenido identificado 
como Juan Leobardo González 
Nava de 25 años de edad, 
originario y vecino de Ciudad 
Madero, Tamaulipas; se 
encontraba prófugo de la 
justicia de aquel Estado, 
desde el pasado 2013. 

González Nava, contaba con 

una orden de aprehensión en 
su contra girada por el Juez de 
Primera Instancia de Ejecución 
de Sanciones del Segundo, 
Séptimo, Octavo y Décimo 
Quinto Distritos Judiciales 
del Estado de Tamaulipas. 

Se encuentra relacionado en 
los delitos de Robo con violencia 
y Daño en Propiedad Ajena, 
relacionado en el expediente 
209/2013; en agravio de tres 
personas; siendo entregado 
a las autoridades de aquel 
Estado para que determinen 
su situación legal. 

Al respecto el Fiscal General 
Edgar Veytia, señaló que 
con acciones como esta, el 

Gobierno de la Gente deja en 
claro que Nayarit no es tierra 
fértil para delincuentes; y que 
todo aquel que atente contra 
la seguridad de las familias, 
será llevado ante la justicia.

Por Germán Almanza 

Tepic, Nayarit.- Una 
persona lesionada por 
arma blanca, fue lo 
reportado al número de 
emergencias del 066, 
esto por calle Josefa 
Ortiz de Domínguez 
interior 15 de la colonia 
Santa Teresita.

Acudiendo al lugar 
elementos de la Policía 
Municipal, reportando 
que al  arr ibar a l 

domicilio antes mencionado 
se entrevistaron con Karina 

J. de 34 años de edad, quien 
manifestó que su marido 

de nombre Fabián B. 
de 32 años de edad, 
intentó quitarse la vida, 
cortándose las muñecas 
con un cúter, ignorando 
el motivo por el cual lo 
hizo.

Al lugar arribo una 
ambulancia de Cruz Roja, 
quien se hizo cargo de 
trasladar al lesionado al 
Hospital Central para su 
atención médica.

Captura poliCía Nayarit 
a peligroso asaltaNte

Cacos saquean taller 
de carpintería

* Juan Leobardo González Nava de 25 años de edad, se encontraba 
prófugo de la justicia de Tamaulipas, desde el pasado 2013. 

* El Fiscal General Edgar Veytia, deja en claro que Nayarit no es 
tierra fértil para delincuentes; y que todo aquel que atente contra 

la seguridad de las familias, será llevado ante la justicia. 
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1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO 
CURSO  COSTO $2900 
TOTAL, 50% AL INICIO 

Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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La gente se muere en 
Santiago a causa del dengue
*  Señalan personas con familiares infestados del virus.

*No solicitarán préstamo al Gobierno.

Ante la indolencia del Sector Salud…

El Ayuntamiento de Acaponeta no 
tendrá contratiempos para cubrir el pago 

de aguinaldos: Luís Mario Espinoza

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Alarmante 
es sin duda la gran cantidad de 
personas enfermas de dengue 
clásico y hemorrágico, sin que a la 
fecha las autoridades de salud hayan 
decidido hacer algo al respecto, 
señalan familiares con pacientes 
enfermos por este virus.

Personas de ambas márgenes 
del río Santiago, han mostrado su 
preocupación de que los infestados 
de dengue aumenten, luego que 
insisten en que los responsables del 
Sector Salud en el estado y en las 
cabeceras municipales han hecho 
caso omiso ante el reclamo de que 
nebulicen las poblaciones, por más 
pequeñas que sean estas, incluyendo 
las cabeceras municipales. 

La Secretaría de Salud en el 

estado, a cargo del Dr. Plata Jarero, 
por su parte argumenta que en la 
proliferación del zancudo mucho tiene 
que ver el que la ciudadanía no acate 
los programas de descacharrización, 
sin embargo tampoco hay que negar 
que el nebulizar las comunidades y 
respectivas cabeceras municipales 
es responsabilidad de la  institución, 
por lo que mientras que de parte 
de ambos lados se echan la bolita 
unos a otros, es decir ciudadanos 
que no deschatarrizan sus hogares 
porque el fierro viejo que tienen 
como lavadoras y estufas entre 
otros significan dinero al venderlo 
a los chatarreros. 

La SSA con el pretexto de que 
no hay dinero y de que estamos 
en austeridad, los pabellones de 
los hospitales se están llenando 
de enfermos por lo que no extraño 
ver filas de enfermos en los pasillos 

con su respectivo frasco de suero.
 
Recuerdo que siendo Presidente 

de la República Vicente Fox, al 
visitar Santiago Ixcuintla, luego 
de que aterrizara el helicóptero en 
que se transportaba en el Estadio 
Revolución fue abordado por Chelito 
Díaz, entonces empleada de CFE, 
quien valientemente se le acercó 
burlando a la guardia presidencial 
para decirle que en Santiago la gente 
se estaba muriendo de dengue; 
obligando con ello al personal 
médico del SSA a cumplir con el 
juramento hipocrático. Sin embargo 
en estos momentos, ante el cinismo 
demostrado por el Sector Salud en 
el estado, nos estamos muriendo de 
dengue señor gobernador, sin que 
el mismo chapulín colorado pueda 
defendernos, clamaron decenas de 
enfermos de las comunidades del 
municipio Santiaguense.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Presidente Municipal de 

Acaponeta, Malaquías Aguiar Flores, 
dio a conocer en entrevista, que 
para el próximo mes de diciembre 

no se tendrá ningún contratiempo 
para cumplir con los compromisos 
sobre el pago de aguinaldos y otras 
prestaciones como lo marca la ley 
para los trabajadores sindicalizados, 
de confianza y otros más.

Por su parte el tesorero de esa 
administración municipal, Luís 
Mario Espinoza González, dijo, que 
la administración municipal esta 
preparada para enfrentar los serios 
compromisos que se tienen en esas 
fechas, por lo que se ha logrado 
ahorrar unos valiosos recursos y 
poder cumplir en tiempo y forma con 
ellos tal  y como lo establece la ley.

Agregó que toda vez, que el 
visionario alcalde Aguiar Flores, 
previendo no pasar por la engorrosa 

C o n  l a  c o o r d i n a c i ó n 
interinstitucional del sector 
ambiental, Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales 
(SEMARNAT), Procuraduría 
Federal de Protección al 
Ambiente (PROFEPA), Comisión 
Nacional de Áreas Naturales 
Protegidas (CONANP), y con la 
participación de la Secretaría de 
Turismo (SECTUR) del Estado 
de Nayarit, se realizó el taller, 
“Planificación del Uso Público 
en Áreas Naturales Protegidas 
(ANP)”, enfocado al área natural 
protegida de Islas Marietas, en 
Bahía de Banderas, Nayarit.

Así lo informó Roberto 
Rodríguez Medrano, delegado 
federal de Semarnat en Nayarit, 
quien estableció que el objetivo 
de este taller, que tuvo una 
duración de tres días, fue elaborar 
de manera conjunta un plan 
compatible con el manejo de 
las Islas Marietas, el cual está 
establecido en la declaratoria 
de ANP.

Asimismo, dijo que contaron con 

la participación de organizaciones 
no gubernamentales (ONG) 
expertas en el tema, que cuentan 
con experiencias de otras ANP 
y el uso público que se les da. 
Recordó que las Islas Marietas 
tienen una capacidad de carga 
que ha impactado únicamente 
en la denominada Isla del Amor, 
y que el resto de las islas se 
encuentra en perfecto estado, 
ya que esta playa es el principal 
punto de interés para los cientos 
y a veces miles de turistas que 
en un día visitan esta playa.

Aseguró, que se pretende 
seguir fomentando que los 
prestadores de servic ios 
turísticos puedan tener ingresos 
derivados de los servicios que 
ofertan para esta ANP, ya que 
no son restringidas para el 
aprovechamiento.

Rodríguez Medrano asentó 
que el documento resultante de 
este taller se bajará a  todos los 
usuarios de las Islas Marietas 
para la conservación y manejo 
adecuado de esta ANP.

situación que se les presentó el 
pasado 2014, cuando las arcas 
del ayuntamiento no tenían fondos 
suficientes para el pago de los 
aguinaldos y demás prestaciones 
decembrinas de quienes laboran 
en este ayuntamiento, por lo que 
tuvieron que solicitar un préstamo, 
mismo que ya quedó cubierto. 

Enfatizó Luís Mario Espinoza, 
“este fin de año no recurriremos 
al gravoso préstamo, ya que 
por indicaciones del Presidente 
Malaquías Aguiar  desde el 
principio de este 2015, hicimos 
un colchoncito financiero para 
amortiguar desahogadamente el 

pago de aguinaldos, por lo que no 
se tendrá ningún problema para 
cubrirlo”.

Por otra parte subrayó el 
entrevistado, que al personal 
sindicalizado del SUTSEM que labora 
en el Ayuntamiento de Acaponeta, 
no se les adeudan prestaciones ni 
salarios atrasados, por lo que somos 
de los pocos ayuntamientos del 
estado que vamos al corriente en 
este sentido y ello dijo, lo podemos 
constatar ya que aquí se encuentra 
frente a nosotros la lideresa Curiel 
de dicho sindicato, misma que 
con una sonrisa angelical avaló lo 
expresado por el tesorero municipal.

Organizan taller para el uso 
público en áreas naturales
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* Abiertamente toca el tema del problema de adeudo con la 
Comisión Federal de Electricidad.

*26 millones 530 mil 914.90 consiguen diputados del PRD
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Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuint la.- En 
entrevista con el diputado Eddy 
Trujillo, sobre la continuación del 
boulevard de Villa Hidalgo, este 
dijo: “Pues sí, hubo una promesa 
de campaña pero además es un 
sueño de muchos años de los 
Villa Hidalguenses, de tener un 
pueblo más moderno, de tener 

Por José María Castañeda

Sant iago  I xcu in t l a . -  E l 
Santiaguense Leopoldo Domínguez 
González, presidente municipal de 
la capital del estado, reunido en la 
unidad deportiva de esta población 
a la que acudió para estar presente 
al llamado del gobernador para 
ver las condiciones para efectuar 
la Liga Nayarit de Béisbol, luego 
que los directivos de liga mexicana 
decidieran llevarse al bajío la liga 
del noroeste. Lo entrevistamos 
para conocer la realidad por la 
que la CFE decidió suspender el 
suministro de energía eléctrica 
a 4 de los principales pozos 
abastecedores de agua de Tepic. 

-“Yo creo que lo anterior nos 
obligó a sacar la casta y contra 
alguien en específico o contra 
una institución o algún gobierno. 

No nos parece que había una 
inequidad de origen, en esa parte 
nosotros heredamos una deuda de 
muchos millones de pesos y nunca 
la hemos desconocido, porque 
es una deuda del ayuntamiento 
finalmente, lo que hemos en lo 
que hemos insistido ante CFE, es 
que pues debiéramos buscar el 
mejor camino, como ayuntamiento 
nosotros no podíamos aceptar la 
propuesta que ellos nos hacían, 
porque financieramente íbamos 
a reventar, entonces más que 
hacerme víctima o enaltecerme no. 
No compartiría yo esos términos, 
nos obligó a luchar, nos obligó a 
insistir a la comisión federal que 
teníamos que sentarnos de cara 
a los ciudadanos para buscar 
una solución y eso fue lo que 
finalmente sucedió. Estamos a 
punto de firmar un convenio de 
pago, insisto, hemos aceptado y 

reconocido el adeudo que traemos 
arrastrando de varios años, y hoy 
pues hay una luz al final del camino 
que nos va a permitir resolverlo 
en este ayuntamiento”.

-Polo, en redes sociales se 
leía mucho la frase el ‘Toro en 
Conagua y Tepic, Sin Agua’…

-“Pues yo hace unos momentos 
decía que finalmente todos los que 
entramos a la política debemos 
de entender que nadie se escapa 
al juicio de la historia, hoy son los 
ciudadanos los que están juzgando 
al ex presidente municipal, y me 
parece pues que con un  saldo muy 
negativo para él, más allá de que 
algún día espero los tribunales se 
decidan realmente a juzgarlo con 
objetividad, con seriedad, pues 
hoy el juicio popular lo condena”.

-Los jilgueros de la capital 

Nayarita, publican en las mismas 
redes sociales mediante perfiles 
falsos que Ney González, dejó 
deuda, lo mismo que Georgina 
‘N’; lo mismo se señala que  Polo 
Domínguez también adeuda 30 
millones de pesos a la CFE e 
inexplicablemente quien no tiene 
deuda contraída siendo alcalde 
de Tepic, fue Roberto Sandoval, 
¿cuál es tu opinión Polo?

-“Mira a partir de septiembre que 
nosotros llegamos y empezamos 
más o menos a darle orden al 
caos administrativo y la intención 
era pagar de manera puntual 

lo que se fuera consumiendo 
por parte del ayuntamiento, 
sin embargo recordemos que 
durante muchas quincenas se nos 
descontaba prácticamente todas 
las participaciones federales, nos 
depositaban en una quincena 
mil pesos en otra dos mil, y 
bueno eso nos obligó a dejar 
de pagar a la CFE. Si hay un 
adeudo de este ayuntamiento si lo 
reconocemos, y lo más importante 
es que si lo vamos a pagar en 
esta administración”. Terminó 
diciendo el alcalde capitalino de 
origen santiaguense Leopoldo 
Domínguez González.

un pueblo ya con infraestructura 
de ciudad. Y bueno estuvimos 

más de una semana en 
México, con los diputados 
de la fracción parlamentaria 
del PRD, estuvimos con el 
coordinador de los diputados, 
estuvimos con el secretario 
general, y bueno empezamos 
a plantear este tema de mucho 
interés para nosotros desde 
que estuvimos en campaña 
para la presidencia municipal, 
pues fue un tema ahí que los 
Villa Hidalguenses propusimos 
encabezado por Pavel Jarero, 
cumplimos con la primera etapa 
logramos conseguir 25 millones 
de pesos, y bueno vamos por la 
segunda etapa, la segunda etapa 
del boulevard. Solo buscamos 

que nos la etiqueten, creo que 
es un tema fácil para quienes 
están allá, en la discusión 
del presupuesto difícil para 
nosotros que no ingerimos en 
la discusión del presupuesto, 
bueno en la discusión sí, pero 
no en la aprobación, pero es 
algo de nada más etiquetar 
ante la SCT, y bueno creo que 
la justicia de la modernidad 
debe de llegar a todos lados”.

Una pregunta final, diputado 
Eddy Trujillo, antes eran gobierno 
pero ahora como diputados 
no habrá una obstaculización 
en que se realice la segunda 
etapa del boulevard, “Mira, te 

vuelvo a repetir, no buscamos 
los reflectores,   buscamos el 
beneficio para Villa Hidalgo, pero 
además no se está planteando 
que la haga el gobierno municipal, 
ni se está planteando que la 
haga el gobierno del estado, 
se está planteando que la SCT, 
con los más experimentados con 
este tema. Pero bueno ya si la 
federación decide etiquetársela 
al gobierno del estado o al 
ayuntamiento, nosotros no 
tenemos ningún inconveniente, 
nuestra conveniencia es 
el boulevard para los Villa 
hidalguenses”. Terminó diciendo 
el legislador por el distrito XII, 
Eddy Omar Trujillo López.

La	entrevista	con	Polo	Domínguez

Para la continuación del boulevard Villa 
Hidalgo, confirma Eddy Omar Trujillo López.


